
 

 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

www.alesc.sc.gov.br/diario-da-assembleia 

ANO LXXII FLORIANÓPOLIS, 29 DE MARÇO DE 2023 NÚMERO 8.300 
 

     

 COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO 
E JUSTIÇA 
Camilo Martins - Presidente 
Volnei Weber – Vice-Presidente 
Fabiano da Luz 
Napoleão Bernardes 
Sérgio Guimarães 
Ana Campagnolo 
Marcius Machado 
Tiago Zilli 
Pepê Collaço 
COMISSÃO DE ÉTICA E DECORO 
PARLAMENTAR 
Volnei Weber - Presidente 
Fabiano da Luz – Vice-Presidente 
Marcos Vieira 
Sargento Lima 
Carlos Humberto 
Sérgio Guimarães 
Jair Miotto 
Pepê Collaço 
Sergio Motta 
COMISSÃO DE TRANSPORTES  
E DESENVOLVIMENTO URBANO 
Lunelli - Presidente 
Sérgio Guimarães – Vice-Presidente 
Camilo Martins 
Fabiano da Luz 
Massocco 
Oscar Gutz 
Altair Silva 
COMISSÃO DE PESCA  
E AQUICULTURA 
Ana Campagnolo - Presidente 
Camilo Martins – Vice-Presidente 
Neodi Saretta 
Julio Garcia 
Ivan Naatz 
Emerson Stein 
José Milton Scheffer 
COMISSÃO DE TRABALHO, 
ADMINISTRAÇÃO E SERVIÇO 
PÚBLICO 
Ivan Naatz - Presidente 
Volnei Weber – Vice-Presidente 
Lucas Neves 
Luciane Carminatti 
Mario Motta 
Sérgio Guimarães 
Maurício Peixer 
Lunelli 
José Milton Scheffer 
COMISSÃO DE DEFESA  
DOS DIREITOS DA PESSOA  
COM DEFICIÊNCIA 
Dr. Vicente Caropreso - Presidente 
José Milton Scheffer – Vice-Presidente 
Camilo Martins 
Luciane Carminatti 
Julio Garcia 
Oscar Gutz 
Nilso Berlanda 
COMISSÃO DE RELACIONAMENTO 
INSTITUCIONAL, COMUNICAÇÃO, 
RELAÇÕES INTERNACIONAIS  
E DO MERCOSUL 
Fernando Krelling - Presidente 
Neodi Saretta – Vice-Presidente 
Matheus Cadorin 
Mario Motta 
Carlos Humberto 
Ana Campagnolo 
Fabiano da Luz 

COMISSÃO DE FINANÇAS  

E TRIBUTAÇÃO 

Marcos Vieira - Presidente 

Lucas Neves – Vice-Presidente 

Luciane Carminatti 

Mario Motta 

Jair Miotto 

Ivan Naatz 

Jessé Lopes 

Lunelli 

Fernando Krelling 

COMISSÃO DE AGRICULTURA  

E POLÍTICA RURAL 

Altair Silva - Presidente 

Massocco – Vice-Presidente 

Camilo Martins 

Neodi Saretta 

Napoleão Bernardes 

Oscar Gutz 

Volnei Weber 

COMISSÃO DE ECONOMIA, CIÊNCIA, 

TECNOLOGIA, MINAS E ENERGIA 

Jair Miotto - Presidente 

Matheus Cadorin – Vice-Presidente 

Fabiano da Luz 

Nilso Berlanda 

Carlos Humberto 

Marcos Vieira 

Pepê Collaço 

COMISSÃO DE TURISMO  

E MEIO AMBIENTE 

Marquito - Presidente 

Fabiano da Luz – Vice-Presidente 

Lucas Neves 

Julio Garcia 

Carlos Humberto 

Ivan Naatz 

Lunelli 

COMISSÃO DE DIREITOS HUMANOS 

Oscar Gutz - Presidente 

Napoleão Bernardes – Vice-Presidente 

Matheus Cadorin 

Fabiano da Luz 

Jessé Lopes 

Dr. Vicente Caropreso 

Marquito 

COMISSÃO DE DEFESA DOS 

DIREITOS DO IDOSO 

Sergio Motta - Presidente 

Mario Motta – Vice-Presidente 

Neodi Saretta 

Nilso Berlanda 

Oscar Gutz 

Emerson Stein 

Altair Silva 

COMISSÃO DE PROTEÇÃO CIVIL 

Sérgio Guimarães - Presidente 

Altair Silva – Vice-Presidente 

Lucas Neves 

Fabiano da Luz 

Sargento Lima 

Oscar Gutz 

Emerson Stein 

COMISSÃO DE SEGURANÇA 

PÚBLICA 

Jessé Lopes - Presidente 

Napoleão Bernardes – Vice-Presidente 

Matheus Cadorin 

Luciane Carminatti 

Sargento Lima 

Tiago Zilli 

Pepê Collaço 

COMISSÃO DE EDUCAÇÃO, 

CULTURA E DESPORTO 

Luciane Carminatti - Presidente 

Mario Motta – Vice-Presidente 

Matheus Cadorin 

Ana Campagnolo 

Ivan Naatz 

Fernando Krelling 

Marquito 

COMISSÃO DE LEGISLAÇÃO 

PARTICIPATIVA 

Mario Motta - Presidente 

Tiago Zilli – Vice-Presidente 

Sergio Motta 

Luciane Carminatti 

Marcius Machado 

Oscar Gutz 

Marquito 

COMISSÃO DE SAÚDE 

Neodi Saretta - Presidente 

Dr. Vicente Caropreso – Vice-Presidente 

Lucas Neves 

Sérgio Guimarães 

Maurício Peixer 

Massocco 

José Milton Scheffer 

COMISSÃO DE DEFESA DOS 

DIREITOS DA CRIANÇA E DO 

ADOLESCENTE 

Pepê Collaço - Presidente 

Nilso Berlanda – Vice-Presidente 

Sergio Motta 

Neodi Saretta 

Jair Miotto 

Ana Campagnolo 

Emerson Stein 

COMISSÃO DE PREVENÇÃO  

E COMBATE ÀS DROGAS 

Lucas Neves - Presidente 

Jair Miotto - Vice-Presidente 

Luciane Carminatti 

Marcius Machado 

Maurício Peixer 

Fernando Krelling 

Marquito 

COMISSÃO DE ASSUNTOS 

MUNICIPAIS 

Tiago Zilli - Presidente 

Napoleão Bernardes – Vice-Presidente 

Matheus Cadorin 

Neodi Saretta 

Nilso Berlanda 

Ivan Naatz 

Marquito 

 

20ª  
Legislatura ESTADO DE SANTA CATARINA 

1ª Sessão 
Legislativa 

 



29/03/2023 DIÁRIO DA ASSEMBLEIA - SC – NÚMERO 8.300 2 

 

 

Diário Oficial assinado eletronicamente com Certificado Padrão ICP-Brasil, em conformidade com a MP nº 2200-2, de 2001 e a Resolução nº 006, de 2009.  
Coordenadoria de Publicação - Sistema Informatizado de Editoração 

 

 

 

Diretoria Legislativa 
Resolução n° 001, de 11 de 

janeiro de 2006 
Art. 19. À Diretoria Legislativa compete, 
especialmente: 
II - coordenar, supervisionar e controlar 
os trabalhos das Coordenadorias que a 
integram; (Redação dada pela 
Resolução n° 013, de 2009) 

Evandro Carlos Dos Santos 
Diretor 

Coordenadoria de Publicação 
Art. 25. À Coordenadoria de Publicação 
compete, especialmente: 
VII - elaborar o Diário da Assembleia, 
publicando as proposições, atas, relatórios 
e outros documentos legislativos que 
forem encaminhados para esse fim; 
X - manter as publicações dos Diários 
atualizados na página da Assembleia 
Legislativa. 

Edson José Firmino 
Coordenador 

Diário da Assembleia 
Resolução n° 006, de 20 de 

julho de 2009 
Instituiu o Diário Oficial Eletrônico da 
Assembleia Legislativa do Estado de 
Santa Catarina. 
O Ato da Mesa N° 344, de 28 de setembro 
de 2021, regulamenta a Resolução  
N° 006, de 2009, que “Institui o Diário 
Oficial Eletrônico da Assembleia 
Legislativa do Estado de Santa Catarina”. 

EXPEDIENTE 

 
Assembleia Legislativa do Estado de Santa Catarina 

Palácio Barriga Verde - Centro Cívico Tancredo Neves 
Rua Dr. Jorge Luz Fontes, n° 310 - Florianópolis - SC 

CEP 88020-900 - Telefone (PABX) (048) 3221-2500 
Internet: www.alesc.sc.gov.br 

Sede Administrativa Deputado Aldo Schneider 
Avenida Mauro Ramos, 300 

CEP 88020-300 – Florianópolis - SC 
 

IMPRESSÃO PRÓPRIA - ANO XXXI 
NESTA EDIÇÃO: 32 PÁGINAS  

 

Conforme o Ato da Presidência N° 001/2022, a 
certificação da publicação do diário é do Coordenador 
de Publicação da Alesc, sendo os seus conteúdos de 
responsabilidade dos setores conforme art. 10 do Ato 
da Mesa N° 344, de 28 de setembro de 2021. 

 

 
 

 
CADERNO LEGISLATIVO ........... 2 

ATAS ................................................2 
SESSÕES PLENÁRIAS ................2 
COMISSÕES PERMANENTES . 27 

COMUNICAÇÕES 
PARLAMENTARES ...................... 28 
OFÍCIOS ..................................... 28 

CADERNO ADMINISTRATIVO .. 30 
GESTÃO DE PESSOAL, 
NORMATIVA, FISCAL E DE 
MATERIAIS ................................... 30 
PORTARIAS ............................... 30 

EDITAIS, LICITAÇÕES, 
CONVÊNIOS E CONTRATOS .... 31 
AVISO DE LICITAÇÃO ............... 31 
EXTRATOS................................. 31 
 

 

C A D E R N O  L E G I S L A T I V O  
 

A T A S  
 

 

SESSÕES PLENÁRIAS 
 

ATA DA 007ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 20ª LEGISLATURA 

REALIZADA EM 22 DE FEVEREIRO DE 2023 

PRESIDÊNCIA DO SENHOR DEPUTADO MAURO DE NADAL 
Às 14h, achavam–se presentes os seguintes srs. deputados: Altair Silva - Ana Campagnolo – Camilo Martins - Carlos 

Humberto - Delegado Egidio - Dr. Vicente Caropreso - Fabiano da Luz - Fernando Krelling - Ivan Naatz - Jair Miotto - Jerry 

Comper – Jessé Lopes - José Milton Scheffer – Julio Garcia - Lucas Neves - Luciane Carminatti – Lunelli - Marcius Machado 

- Marcos da Rosa - Marcos Vieira – Mario Motta – Marquito – Massocco - Matheus Cadorin - Maurício Eskudlark - Maurício 

Peixer - Mauro de Nadal – Napoleão Bernardes – Neodi Saretta – Nilso Berlanda - Oscar Gutz - Paulinha - Pepê Collaço – 

Repórter Sérgio Guimarães - Rodrigo Minotto – Sargento Lima - Sergio Motta - Tiago Zilli – Volnei Weber. 

PRESIDÊNCIA – Deputado Mauro de Nadal 

 Deputado Maurício Eskudlark 

 Deputado Rodrigo Minotto 

DEPUTADO MAURÍCIO ESKUDLARK (Presidente) – Abre os trabalhos da sessão ordinária. Solicita a leitura das 

atas das sessões anteriores para aprovação e a distribuição do expediente aos senhores deputados. 

********** 
Breves Comunicações 

DEPUTADO DOUTOR VICENTE CAROPRESO (Orador) – Comunica que na presente data, participou de reunião 

de forma remota, com o Presidente da Assembleia da Calábria (Itália), várias lideranças empresariais, com o Cônsul da Itália, 
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sediado em Curitiba, e representantes da Câmara de Santa Catarina na Itália. Afirma que foi um encontro histórico, que teve 

o objetivo de abrir portas, vender os produtos catarinenses. Informa que vai lançar a Frente Parlamentar de Santa Catarina 

na Itália, na Alesc, portanto convoca todos os colegas para participarem do evento. Destaca o interesse da Calábria em 

adquirir painéis solares, citando a Empresa Weg, de Jaraguá do Sul, que se destaca na fabricação desse produto. Explica 

que esse é o papel do Parlamentar, dar nova dimensão ao mandato, repercutir o trabalho das empresas catarinenses e do 

Brasil em outros países. [Taquígrafa: Ana Maria] 

DEPUTADO JAIR MIOTTO (Orador) – Anuncia a implantação do cultivo de macroalgas kappaphycus alvarezii pelos 

produtores de ostras e mariscos no litoral barriga-verde. Ressalta que os resultados têm sido excelentes, proporcionando 

alternativa à sazonalidade do cultivo de ostras e mariscos, gerando empregos e renda. Destaca a aplicabilidade das 

macroalgas na produção de cosméticos, na indústria alimentícia e na produção de fertilizantes. 

Salienta que foi um movimento em conjunto com os maricultores do Ribeirão da Ilha, comissão Parlamentar Mista 

e comissão de Pesca, quando ocorreram debates, reuniões e audiências com autoridades e entidades, pesquisadores, entre 

outros, para solucionar os entraves burocráticos para permissão e autorização do cultivo e pesquisa no Estado. 

Faz menção à reportagem que ND-Notícias realizou sobre o cultivo de macroalgas, e solicita à assessoria a 

exibição de vídeo que trata do tema. 

Deputado Marquito (Aparteante) - Parabeniza o deputado pelo tema debatido e os resultados conquistados, 

reiterando a diversificação e a oportunidade de renda e trabalho para o setor da maricultura. Alerta sobre a atividade que é 

muito sensível à enxurrada e ao grande volume de água doce, assim como a qualidade ao tratamento dos esgotos para o 

sucesso do cultivo. [Taquígrafa: Rubia] 

DEPUTADO CARLOS HUMBERTO (Orador) – Menciona projeto de lei de sua autoria a respeito da adoção da 

autodeclaração para aprovação de projetos arquitetônicos pelos municípios de Santa Catarina. Explica que atualmente 

projetos arquitetônicos são levados ao poder público municipal para aprovação. Informa que, em 2019, uma lei federal delegou 

aos municípios a possibilidade da autodeclaração, que vem a ser a contratação de um profissional de engenharia ou 

arquitetura para emitir a Anotação de Responsabilidade Técnica – ART, atestando que o projeto arquitetônico contempla as 

normas urbanísticas estabelecidas pela lei municipal. 

Esclarece, para que a autodeclaração seja estabelecida em Santa Catarina, é necessário fazer uma alteração na 

Lei n° 16.157, de 2013, onde diz que a prefeitura, para emitir o alvará de construção do projeto, precisa do atestado do Corpo 

de Bombeiros. Busca então, com o seu projeto, deixar vinculado somente o alvará de funcionamento, ou de habite-se, e a 

supressão da obrigação da expedição do atestado do Corpo de Bombeiros para a aprovação do projeto. [Taquígrafa: Eliana] 

DEPUTADO LUNELLI (Orador) – Destaca o início da Quaresma e da Campanha da Fraternidade que tem como lema, 

neste ano, o Combate à Fome. Afirma ter a convicção de que o modelo atual de Estado é incapaz de solucionar esse problema 

e, diz que, ao contrário, o populismo, a falta de gestão e a irresponsabilidade fiscal ajudam a perpetuar a miséria no Brasil. 

Fala da corrupção e da política sem moral que são inimigas do desenvolvimento e da geração de oportunidades. A 

educação sem qualidade tira das crianças o horizonte de um futuro melhor. Questiona o que os governos costumam fazer, 

quando o caixa aperta, aumentar os impostos e assim dificultar a sobrevivência das empresas. 

Justifica estar hoje na tribuna para alertar o Parlamento catarinense a agir pautado pelos valores da ética e do bem 

coletivo, da responsabilidade social, do respeito ao dinheiro público e do compromisso com o futuro. [Taquígrafa: Eliana] 

DEPUTADO OSCAR GUTZ (Orador) – Comenta sobre o problema causado pela falta de efetivo policial nos 

municípios do Alto Vale, destacando a cidade de Pouso Redondo, que tem mais de 18 mil habitantes e conta apenas com 

um policial para cada dois mil, duzentos e cinquenta moradores. Comunica que tal reivindicação tem sido frequente quando 

recebe em seu gabinete os munícipes da referida região. 

Lembra que durante seu mandato como prefeito na cidade de Pouso Redondo investiu na infraestrutura para as Polícias 

Civil e Militar, disponibilizando equipamentos, reformando e melhorando prédios da instituição. Contudo, o Governo deve fazer a 

sua parte e atender, agora, com a designação de mais efetivo, melhorando assim a segurança dessa parte do Estado. 

Finaliza, lamentando pela família de Pouso Redondo que perdeu a vida em um acidente no Estado de Mato 

Grosso do Sul. [Taquigrafia: Milyane] 

********** 
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Partidos Políticos 

Partido: MDB 

DEPUTADO FERNANDO KRELLING (Orador) – Comunica a criação da Bancada do Norte na Alesc, visando 

atender as demandas da região. Destaca que a união dos sete parlamentares que a compõem fortalecerá na busca por 

melhoramentos, principalmente na saúde, infraestrutura e educação perante o Governador. 

Parabeniza a ação do Governo que almeja zerar as filas de cirurgias de média e alta complexidade no Estado de 

Santa Catarina. Ressalta, contudo, que se deve também dar uma atenção especial hoje aos tratamentos de prevenção a 

doenças, como diabetes e depressão, visando a redução do número de pessoas doentes daqui a alguns anos. Solicita o 

apoio dos demais parlamentares nesta causa. 

Deputado Jair Miotto (Aparteante) – Corrobora o pronunciamento, parabenizando o deputado por lembrar das 

chamadas “novas doenças”, como a depressão, síndrome do pânico, ansiedade e estresse. 

Deputado Maurício Eskudlark (Aparteante) – Manifesta apoio ao colega e reforça a importância da criação da 

Bancada, manifestando que a união dos parlamentares na busca pela resolução dos problemas da região que representam 

será de grande ajuda. [Taquigrafia: Milyane] 

Partido: PODEMOS 

DEPUTADA PAULINHA (Oradora) – Traz uma palavra de acolhimento aos novos deputados eleitos e colegas 

desta Casa que lhe deram a missão de Primeira-Secretária junto à Mesa Diretora. Coloca-se à disposição para ser 

uma facilitadora do trabalho no Parlamento. 

Lembra que todos vivem uma crise de credibilidade junto à sociedade, e comenta das novas notícias sobre 

investigações dos prefeitos no Estado. 

Diz que a Assembleia Legislativa é uma Casa de trabalho coletivo. Faz uma reflexão sobre os problemas 

climáticos que assolam o planeta. Reforça sua fala no tocante a políticas públicas e pede que se repense a forma de 

engenharia das cidades, apontando para os alagamentos constantes como também a escassez de água no Oeste. 

Fala sobre as frentes parlamentares, as quais faz parte, e lembra que se colocará cada vez mais ativa nessas pautas, 

procurando sempre oferecer o melhor. [Taquigrafia: Guilherme] 

Partido: PL 

DEPUTADO MAURÍCIO ESKUDLARK (Orador) – Comenta a assinatura, do Governador Jorginho Mello, da medida 

provisória da Reforma Administrativa do Estado. Diz que o Estado tem pressa e esta Casa procura respeitar isso, sendo um 

direito homologado, os deputados aprovam a medida. Tece elogios ao Governo ao comentar a criação de novas Secretarias 

sem aumentar o tamanho do Estado, apenas remanejando recursos. 

Pede que se pense na prevenção de desastres naturais no Estado, e sinaliza as burocracias que os empresários 

enfrentam para terem seus estabelecimentos legalizados. 

Discorre sobre reclamações que recebeu de órgãos públicos como o Detran, onde a burocracia está tomando conta 

e prejudicando o atendimento ao público. 

Fala da posse dos novos Secretários Silvio Dreveck e Jerry Comper, que foram colegas neste Parlamento, e espera 

que na nova proposta do Governo a Casa Legislativa dê o seu apoio, principalmente nos projetos que ainda chegarão ao 

Parlamento, realizando um trabalho harmônico e de qualidade de vida junto à população. [Taquigrafia: Guilherme] 

Partido: PSOL 

DEPUTADO MARQUITO (Orador) – Presta solidariedade às vítimas da enchente que atingiu o litoral norte de São 

Paulo. Parabeniza e enaltece a postura do Presidente Lula ao marcar presença no local atingido pela enchente e se reunir 

com o Governador de São Paulo e prefeitos da região. 

Relembra que Santa Catarina também sofre com eventos climáticos extremos e comenta que, com o atual 

Governo Federal, foi possível retomar recursos destinados à Defesa Civil para executar polí ticas públicas em relação 

aos citados eventos. [Taquigrafia: Northon] 
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Partido: PT 

DEPUTADO FABIANO DA LUZ (Orador) – Registra que a Secretaria da Fazenda continua insistindo em 

implementar a nota eletrônica na agricultura catarinense. Argumenta que Santa Catarina não tem cobertura total de internet, 

nem mesmo de telefonia celular. Acrescenta que muitos produtores rurais ainda estão buscando instalação de energia elétrica 

de qualidade em suas propriedades para conseguirem produzir. Questiona como os produtores rurais conseguirão atender a 

determinação da citada secretaria. Acrescenta que é necessário haver um programa do Estado que realize uma parceria com 

os municípios a fim de abranger a área de cobertura da internet. 

Também comenta sobre a situação dos produtores de alho. Explica que o alho argentino está entrando a granel no território 

catarinense, em grande escala, prejudicando a entrada do alho catarinense no mercado. Cita que o Secretário da Agricultura, Valdir 

Colatto, está ciente da situação e que tomará providências para proteger o produtor do alho catarinense. Reforça a necessidade de 

proteger o produtor de Santa Catarina, tanto no plantio quanto na inserção do produto no mercado. [Taquigrafia: Northon] 

********** 
Ordem do Dia 

DEPUTADO MAURO DE NADAL (Presidente) - Consulta os srs. Líderes sobre a possibilidade de adiantar o 

horário reservado à Ordem do Dia. 

(Os srs. Líderes aquiescem.) 

A Presidência dá início à pauta da Ordem do Dia. 

Pedido de Informação n. 0035/2023, de autoria do Deputado Neodi Saretta, solicitando ao Secretário de Estado da 

Educação informações acerca do bloqueio da alteração cadastral de CPF dos servidores no sistema da Secretaria. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que o aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovado. 

Pedido de Informação n. 0036/2023, de autoria do Deputado Jessé Lopes, solicitando ao Secretário de Estado de 

Educação informações acerca da restauração da ala queimada da Escola de Educação Básica Bela Vista no Município de São José. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que o aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovado. 

Moção n. 0067/2023, de autoria do Deputado Volnei Weber, manifestando aplauso ao Delegado Alexandre Kalle 

pelos 32 anos de serviços prestados ao Estado de Santa Catarina junto à Secretaria de Segurança Pública. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0068/2023, de autoria do Deputado Oscar Gutz, manifestando apelo ao Superintendente do DNIT que 

empreenda esforços para a execução de viaduto com rotatória no km 138 da BR-470, bem como a construção de passarela 

de pedestres no km 141 da mesma rodovia, no Município de Rio do Sul. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0069/2023, de autoria do Deputado Maurício Eskudlark, manifestando aos familiares do senhor Roberto 

Antônio Paz Santos pesar por seu falecimento. 
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Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0070/2023, de autoria do Deputado Jessé Lopes, manifestando aplauso ao Bombeiro Militar Cabo 

Luiz Carlos Nápoli Oliveira, de Turvo, que em 29 de janeiro coordenou as atividades de socorro e resgate às vítimas 

das fortes chuvas que assolaram o município. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0071/2023, de autoria do Deputado Jessé Lopes, manifestando aplauso à atleta catarinense de 

Taekwondo, Andressa Joelma Azevedo, pela conquista de vaga na seleção brasileira do esporte, pelo posicionamento na 

seletiva nacional Grand Slam 23, realizada no Parque Olímpico do Rio de Janeiro. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0072/2023, de autoria do Deputado Jessé Lopes, manifestando aplauso aos Policiais Militares Cabo PM 

Diego Fagundes Dutra Paim e Soldado PM Salvio José Toton Júnior, pelo salvamento de dois adultos e duas crianças em 

uma ocorrência de suicídio tentado e cárcere privado, no Município de Correia Pinto. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0073/2023, de autoria do Deputado Maurício Peixer, manifestando aplauso à senhora Bianca Castellar 

de Farias, do 1° Registro de Imóveis de Joinville, pela conquista do Prêmio de Qualidade Total ANOREG - Edição 2022. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Esta Presidência comunica que defere de plano os Requerimentos n.s: 0039/2023 e 0040/2023, de autoria do 

Deputado Repórter Sérgio Guimarães; 0041/2023, de autoria do Deputado Maurício Peixer; 0042/2023, 0043/2023 e 

0044/2023, de autoria do Deputado Marcos Vieira; 0045/2023, de autoria do Deputado Volnei Weber; 0270/2023, de autoria 

do Deputado Fernando Krelling; 0271/2023, 0272/2023, 0273/2023, 0274/2023 e 0275/2023, de autoria do Deputado Oscar 

Gutz; 0276/2023, de autoria do Deputado Pepê Collaço; 0277/2023, de autoria do Deputado Jair Miotto; e 0278/2023, de 

autoria do Deputado Marcius Machado. 

A Presidência comunica, ainda, que serão enviadas aos destinatários, conforme determina o art. 206 do Regimento 

Interno, as Indicações n.s: 0049/2023 e 0056/2023, de autoria do Deputado Volnei Weber; 0050/2023, 0051/2023 e 

0052/2023, de autoria do Deputado Oscar Gutz; 0053/2023, de autoria do Deputado Maurício Eskudlark; 0054/2023 e 

0055/2023, de autoria do Deputado Jair Miotto; 0057/2023, de autoria do Deputado Altair Silva; 0058/2023, de autoria do 
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Deputado Lunelli; 0059/2023, de autoria do Deputado Marquito; 0060/2023, de autoria do Deputado Marcos da Rosa; 

0061/2023, de autoria do Deputado Repórter Sérgio Guimarães; 0062/2023, de autoria do Deputado Sargento Lima; e 

0063/2023, de autoria do Deputado Dr. Vicente Caropreso. 

Finda a pauta da Ordem do Dia. [Taquigrafia: Cinthia] 

********** 
Explicação Pessoal 

DEPUTADO MARQUITO (Orador) – Tece comentários sobre as festividades de Carnaval que ocorreram no Estado 

de Santa Catarina, destacando que foram festas respeitosas, com muita alegria e que incrementaram diversos segmentos do 

setor de turismo, favorecendo o desenvolvimento econômico, social e cultural de várias regiões do Estado. Menciona sua 

participação em diversas agremiações carnavalescas e parabeniza a campeã da capital do Carnaval 2023, a Escola União 

da Ilha da Magia, bem como cidades catarinenses que realizaram o evento. [Taquígrafa: Sílvia] 

DEPUTADO RODRIGO MINOTTO (Presidente) - Não havendo mais oradores inscritos, encerra a presente sessão, 

convocando outra, ordinária, para o dia subsequente, à hora regimental. 

Está encerrada a sessão. (Ata sem revisão dos oradores.) 

[Revisão: Taquígrafa Sílvia] 

ATA DA 008ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 20ª LEGISLATURA 

REALIZADA EM 23 DE FEVEREIRO DE 2023 

PRESIDÊNCIA DO SENHOR DEPUTADO MAURO DE NADAL 
Às 9h, achavam–se presentes os seguintes srs. deputados: Altair Silva – Camilo Martins - Carlos Humberto - Dr. Vicente 

Caropreso – Emerson Stein - Fabiano da Luz - Fernando Krelling - Ivan Naatz - Jair Miotto – Jessé Lopes - José Milton 

Scheffer – Julio Garcia - Lucas Neves - Luciane Carminatti – Lunelli - Marcius Machado - Marcos Vieira – Mario Motta – 

Marquito – Massocco - Matheus Cadorin - Maurício Eskudlark - Maurício Peixer - Mauro de Nadal – Napoleão Bernardes – 

Neodi Saretta – Nilso Berlanda - Oscar Gutz - Padre Pedro Baldissera - Paulinha - Pepê Collaço – Repórter Sérgio Guimarães 

- Rodrigo Minotto – Sargento Lima - Sergio Motta - Tiago Zilli – Volnei Weber. 

PRESIDÊNCIA – Deputado Mauro de Nadal 

 Deputado Maurício Eskudlark 

DEPUTADO MAURÍCIO ESKUDLARK (Presidente) – Abre os trabalhos da sessão ordinária. Solicita a leitura da 

ata da sessão anterior para aprovação e a distribuição do expediente aos senhores deputados. 

********** 
Breves Comunicações 

DEPUTADO MARIO MOTTA (Orador) – Informa que é natural de São Paulo, mas adotou Santa Catarina como seu 

Estado quando fixou residência, e aqui conquistou tudo que possui. Relata que já acompanhou muitos desastres climáticos, 

tanto em São Paulo como no Estado catarinense, por isso, demonstra muita tristeza e consternação com o que aconteceu no 

litoral paulista, lamentando muito com relação à população que perdeu suas casas, e também a perda de tantas vidas, 

crianças e adultos. Apela, ao povo catarinense e ao Governador Jorginho Mello que prestem solidariedade a todos, que se 

mobilizem em prol das pessoas atingidas. Justifica que seria uma forma de retribuir ao povo paulista o que já fizeram pelo 

povo catarinense, quando também foi atingido por muitas enchentes. Solicita a todos para ajudarem nossos irmãos que estão 

passando por um momento difícil. Aproveita a oportunidade para agradecer a toda forma de ajuda e solidariedade que 

puderem oferecer. [Taquígrafa: Ana Maria] 

DEPUTADO OSCAR GUTZ (Orador) – Informa que fará uma indicação ao Governador do Estado e ao Secretário da 

Infraestrutura e Mobilidade, solicitando a obra de ligação asfáltica do Alto Vale ao Planalto Norte, na região de Santa Terezinha, 

que ajudará a desafogar a BR-470. Apresenta vídeo, e fala que a atividade que mais se desenvolve lá é a agricultura, como 

fumo, soja, milho, mas a região está abandonada, e por esse motivo muitos caminhões não querem trafegar naquelas estradas. 

Comenta que já houve uma audiência com o Governador sobre o assunto, e agora, com o Secretário Jerry Comper, 

espera que ele acompanhe esse pedido para que realmente a obra aconteça na região. [Taquígrafa: Eliana] 
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DEPUTADO FABIANO DA LUZ (Orador) – Fala sobre o desconto de 14% dos aposentados do serviço público, que 

tira do movimento econômico de Santa Catarina quase meio bilhão por ano, porque deixam de gastar em mercadorias, e esse 

dinheiro estaria girando no comércio. 

Ressalta que, no mesmo momento, se discute sobre os benefícios fiscais de empresas e setores do Estado, 

e diz não saber o quanto disso é realmente incentivo para o setor que precisa, e quantos são aqueles que atendem 

aos interesses dos amigos de quem governa. 

Entende que esse é um debate que se deixa de fazer, cometem-se injustiças, e explica que, no ano passado, alguns 

Deputados votaram contra o desconto de 14% dos aposentados. Ao mesmo tempo, eles não têm acesso a discutir para quem 

são dados benefícios fiscais ou como são conseguidos. 

Menciona que os servidores públicos estão buscando as assinaturas necessárias para que possa tramitar, nesta 

Casa, um projeto de lei de iniciativa popular que acaba com esse desconto dos 14% para quem é aposentado, fazendo isso 

no seu livre direito de buscar um entendimento, porque contribuíram com a Previdência. [Taquígrafa: Eliana] 

DEPUTADO ALTAIR SILVA (Orador) – Informa que na semana anterior esteve na Feira da Copercampos, em Campos 

Novos, e na Feira Itaipú Rural Show, no município de Pinhalzinho. Comenta sobre a importância de realizar feiras do agronegócio 

e os benefícios para a economia de Santa Catarina. Acrescenta que a Copercampos reuniu mais de 160 expositores e mais de 

19 mil visitantes, além da presença do Secretário da Agricultura, Valdir Colatto, e do Governador Jorginho Mello. 

Também registra que na Itaipú Rural Show foi lançado o Programa Terra Boa, que viabiliza recursos para os 

produtores através das cooperativas e casas agropecuárias afiliadas. Acrescenta que o programa está investindo mais de 

R$100 milhões para atender os pequenos agricultores de Santa Catarina. Reforça o benefício da realização de feiras 

agropecuárias e a realização do Programa Terra Boa. 

Demonstra preocupação com um caso de “vaca louca” identificado no Pará, pois pode acarretar a suspensão nas 

exportações de carne bovina, trazendo prejuízo ao agronegócio brasileiro. Ressalta que o Ministério da Agricultura está 

tomando todas as providências para resolver a situação. 

Deputado Lunelli (Aparteante) – Relembra que o programa Troca-Troca já foi utilizado na gestão do Governador 

Vilson Kleinübing. Torce pelo retorno do programa. [Taquigrafia: Northon] 

********** 
Partidos Políticos 

Partido: MDB 

DEPUTADO FERNANDO KRELLING (Orador) – Parabeniza e deseja sucesso ao Deputado Jerry Comper, que 

tomará posse como Secretário da Infraestrutura de Santa Catarina. 

Comenta que o setor de infraestrutura em Santa Catarina possui muita demanda e é de extrema importância para 

o desenvolvimento do Estado. Espera que em quatro anos Santa Catarina seja a maior referência em infraestrutura do País. 

Afirma que a bancada do MDB está entrando na base do Governo do Estado para fazer a diferença em prol 

de Santa Catarina. 

Deputado Volnei Weber (Aparteante) – Considera que o Deputado Jerry Comper é capacitado para o cargo de 

Secretário da Infraestrutura e acredita que fará um bom trabalho. 

Deputado Lunelli (Aparteante) – Parabeniza o Deputado Jerry Comper, desejando muito sucesso. Garante que o 

MDB participará do governo de forma atuante. 

Deputado Tiago Zilli (Aparteante) – Parabeniza o Deputado Jerry Comper e afirma que a bancada do MDB confia 

e acredita no seu trabalho. [Taquigrafia: Northon] 

Partido: PL 

DEPUTADO CARLOS HUMBERTO (Orador) – Parabeniza o Governador Jorginho Mello pela escolha do Secretário da 

Infraestrutura, Deputado Jerry Comper. Acredita que ele tem as qualificações necessárias e fará um excelente trabalho na Secretaria. 

Afirma que, nestas poucas semanas de trabalho da Casa, o que mais se escuta falar é sobre a precariedade das 

rodovias no Estado, mas tem a certeza de que o novo Secretário trará resultados positivos para Santa Catarina. 
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Discorre sobre a edição da medida provisória que trata da Reforma Administrativa, com a qual o Governo demonstra 

ter pressa. Lembra também sobre a necessidade de se olhar para o meio ambiente e as mudanças climáticas que afligem 

por vezes o Estado, e ressalta a importância da prevenção. 

Comenta e parabeniza o Governador pela criação da Secretaria de Turismo, pois o turismo representa cerca de 

12,5% do PIB de Santa Catarina, sendo mais do que o dobro do que representa no PIB nacional. 

Fala sobre a importância do turismo no Estado, e diz que Santa Catarina é privilegiada, com a praia e a neve, com 

as estações do ano bem definidas, e se faz necessário encarar tudo isso como um grande e próspero negócio. 

Encerra, comemorando a redução de 71% das mortes nas rodovias no período do carnaval, e parabeniza a Polícia 

Militar Rodoviária por ser atuante em operações, e diz que isso é resultado de muito trabalho. [Taquigrafia: Guilherme] 

Partido: PL 

DEPUTADO SARGENTO LIMA (Orador) – Comenta que, em dezembro do ano passado, muitos Parlamentares 

aprovaram vários projetos do então Governador Carlos Moisés, que geraram um custo de R$1,3 bilhão aos contribuintes, e 

isso poderia explicar agora a contribuição previdenciária de 14% em cima dos aposentados e pensionistas do Estado. 

Informa que várias medidas adotadas pelo governo passado foram alvos de críticas e questionamentos, exemplificando 

o caso do auxílio combustível a servidores que trabalhavam em home office. Afirma que tais atos podem ter gerado um custo ao 

erário e que os contribuintes estão pagando por isso. Promete continuar esta discussão na próxima sessão. [Taquigrafia: Milyane] 

Partido: PL 

DEPUTADO MASSOCCO (Orador) – Cumprimenta os deputados do partido MDB que aceitaram participar do 

Governo ao assumirem secretarias. Ressalta que a união dos partidos proporcionará resultados muito positivos para todo 

Estado, principalmente no que concerne à infraestrutura. Afirma certeza de que o Governador Jorginho Mello, juntamente 

com a Vice-Governadora, bem como toda sua equipe, farão um grande mandato. [Taquigrafia: Milyane] 

DEPUTADO MAURO DE NADAL (Presidente) – A Presidência, em decorrência do requerimento apresentado pelo 

eminente Deputado Jerry Comper, dá conhecimento: 

(Passa a ler.) 

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE SANTA CATARINA, de acordo com os art. 51 

e 52, inciso IV, do Regimento Interno, no uso de suas atribuições 

CONCEDE licença ao Senhor Deputado Jerry Comper para investidura no cargo de Secretário de Estado da 

Infraestrutura e Mobilidade do Estado de santa Catarina, conforme previsão no art. 45, inciso I, da Constituição do Estado de 

Santa Catarina, a partir de 23 de fevereiro do corrente ano. 

PALÁCIO BARRIGA VERDE, em Florianópolis, 23 de fevereiro de 2023.” 

(Continua lendo.) 

“ATO DA MESA N°002-DL, DE 2023 

A MESA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE SANTA CATARINA, em conformidade com o disposto 

no art. 57, inciso II, do Regimento Interno, no uso de suas atribuições 

CONVOCA o cidadão Emerson Luciano Stein, 1° Suplente do Partido Movimento Democrático Brasileiro (MDB), 

para ocupar cadeira de Deputado neste Poder, a partir de 23 de fevereiro do corrente ano, em decorrência do afastamento 

do Deputado Jerry Comper, indicado para ocupar cargo de Secretário de Estado da Infraestrutura e Mobilidade do Estado de 

Santa Catarina, a partir de 23 fevereiro do corrente ano. 

PALÁCIO BARRIGA-VERDE, em Florianópolis, 23 de fevereiro de 2023.” 

Realizado o registro, a Presidência convoca o Deputado Emerson Luciano Stein para prestar o juramento, 

solicitando que o faça da tribuna. 

(Palmas) 

Comparece à tribuna o sr. Emerson Luciano Stein e presta o seguinte juramento: 

“PROMETO MANTER, DEFENDER E CUMPRIR A CONSTITUIÇÃO DO BRASIL E A CONSTITUIÇÃO DO 

ESTADO DE SANTA CATARINA, E OBSERVAR AS LEIS, DESEMPENHANDO LEAL E SINCERAMENTE O MANDATO 

QUE ME FOI OUTORGADO PELO POVO CATARINENSE.” 
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“Assim, eu o prometo”. 

(Palmas) 

DEPUTADO MAURO DE NADAL (Presidente) – Ato contínuo, o senhor Presidente convida o senhor Deputado 

Emerson Luciano Stein, já empossado, para a assinatura do Termo de Posse e, na sequência, fazer uso da palavra. 

DEPUTADO EMERSON LUCIANO STEIN (Orador) – Cumprimenta a todos os presentes e com muita emoção 

agradece seus familiares, esposa, pai, filho, sua mãe - in memoriam, e amigos que o ajudaram para que esse dia se tornasse 

uma realidade, bem como ao Deputado Jerry Comper, tendo a certeza de que fará um grande trabalho junto ao Governo do 

Estado catarinense. Menciona que a participação do partido MDB no Governo Jorginho Mello objetiva ajudar a construir e 

reconstruir um novo projeto para Santa Catarina. 

Discorre sobre sua vida pública que teve início em Porto Belo, cidade pequena, mas que se tornou pujante. 

Relata sua trajetória política agradecendo a seu pai, aos líderes do partido MDB, aos deputados estaduais e federais, 

e a todos que de uma forma ou outra o apoiaram.  

Ao citar uma reflexão do Papa Francisco, que diz: “Os rios não bebem a sua própria água; as árvores não 

comem seus próprios frutos. O Sol não brilha para si mesmo; as folhas não espalham sua fragrância para si. Viver 

para outros é uma regra da natureza. A vida é boa quando se é feliz, mas a vida é melhor quando os outros estão 

felizes por sua causa”, agradece carinhosamente a todos.  

(Palmas) 

DEPUTADO MAURO DE NADAL (Presidente) - A seguir, o senhor Presidente concede a palavra, pela ordem, 

aos seguintes Deputados: 

DEPUTADO CARLOS HUMBERTO – Dá as boas-vindas ao Deputado Emerson Stein, e diz que a região ganha 

mais um deputado para ser representada, e juntos levar mais desenvolvimento. 

DEPUTADO SERGIO MOTTA – Parabeniza-o e deseja sucesso nos trabalhos do Poder Legislativo catarinense, e 

que Deus abençoe o Deputado Jerry Comper. 

DEPUTADO MAURÍCIO ESKUDLARK – Cumprimenta e parabeniza o Deputado Emerson Stein, e faz breve 

citação de sua trajetória como Delegado ao lembrar do pai do Deputado. Deseja êxito no seu mandato na Alesc e ao 

colega Jerry Comper na nova missão. 

DEPUTADO NAPOLEÃO BERNARDES – Da mesma forma, dá as boas-vindas em nome da Bancada do PSD, e acredita 

no sucesso do seu mandato como Deputado nos trabalhos do Legislativo, desejando sucesso ao Jerry Comper na nova jornada. 

DEPUTADO IVAN NAATZ – Também parabeniza e cumprimenta o Deputado Emerson Stein, e tem certeza de que 

a sua experiência como Prefeito de Porto Belo vai agregar no Parlamento catarinense. 

DEPUTADO MAURO DE NADAL (Presidente) – Corrobora a fala dos deputados e deseja sucesso ao colega 

Jerry Comper. 

Em continuidade, concede a palavra, pela ordem, aos Deputados: 

DEPUTADO OSCAR GUTZ – Dá as boas-vindas ao Deputado Emerson Stein, acredita que está preparado 

para trabalhar por Porto Belo, pela região que representa e por toda Santa Catarina. E menciona que o Jerry Comper 

também fará um grande trabalho. 

DEPUTADO MAURÍCIO PEIXER – Ao cumprimentá-lo, menciona que o Deputado é uma pessoa do bem, e 

deseja sucesso no seu mandato. Da mesma forma, parabeniza o colega Jerry Comper e acredita que terá as portas 

abertas para que os pedidos sejam atendidos. 

DEPUTADO LUNELLI – Faz um cumprimento especial ao Deputado Emerson Stein, reconhece o seu trabalho 

como Prefeito de Porto Belo e dá as boas-vindas. Deseja ao amigo Jerry Comper sucesso na Secretaria da Infraestrutura. 

DEPUTADO VOLNEI WEBER – Parabeniza e cumprimenta o Deputado Emerson Stein, elogia sua gestão na 

cidade de Porto Belo, e acredita no trabalho promissor do colega Jerry Comper. 

DEPUTADO FERNANDO KRELLING – Parabeniza e diz ao Deputado Emerson Stein que ele é merecedor de estar 

no Parlamento catarinense, que fará a diferença, e que é um ser humano incrível. 

(Palmas) 
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DEPUTADO MAURO DE NADAL (Presidente) – Dá as boas-vindas ao Deputado Emerson Stein, deseja sucesso 

nos trabalhos do Poder Legislativo catarinense, cumprimentando os familiares e todos que se fazem presentes no ato de posse. 

Fernando Krelling – Pede a palavra, pela ordem. 

DEPUTADO MAURO DE NADAL (Presidente) – Concede a palavra, pela ordem, ao Deputado Fernando Krelling. 

FERNANDO KRELLING – Informa que o colega Jerry Comper não falou por questões regimentais, pois nesse momento 

ele está descompatibilizado da função de deputado estadual. Assim, em nome do Jerry e de todos os Parlamentares, acreditando 

que o deputado concorda com tudo que foi falado pelos demais, e sente-se representado por todas as falas da Bancada do MDB. 

(Palmas) 

DEPUTADO MAURO DE NADAL (Presidente) – Neste momento, concede a palavra ao Deputado Emerson 

Stein para considerações finais. 

DEPUTADO EMERSON STEIN – Agradece a todos que vieram de Porto Belo, de várias regiões, a sua esposa, pois juntos 

esperaram por esse resultado, e tem a certeza de que quando mais difícil, mais grandioso será o trabalho. Agradece ao Jerry Comper, 

dizendo a ele que terá um amigo, um parceiro, bem como toda a Bancada do MDB. Pede e deseja a bênção de Deus a todos. 

(Palmas) 

Deputada Paulinha – Pede a palavra, pela ordem. 

DEPUTADO MAURO DE NADAL (Presidente) – Concede a palavra, pela ordem, para a Deputada Paulinha. 

DEPUTADA PAULINHA – Cumprimenta o Deputado Emerson Stein, dá as boas-vindas e acredita que será um 

excelente Deputado para Porto Belo e a região. [Taquígrafa: Sílvia] 

DEPUTADO MAURO DE NADAL (Presidente) – Passa ao horário reservado à Ordem do Dia. 

********** 
Ordem do Dia 

A Presidência dá início à pauta da Ordem do Dia. 

Pedido de Informação n. 0037/2023, de autoria do Deputado Fernando Krelling, solicitando ao Secretário de Estado 

da Administração Prisional e Socioeducativa informações acerca do Edital n° 001/2019 SAP/SC, e o atual efetivo de Policiais 

Penais em exercício no Sistema Prisional Catarinense. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que o aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovado. 

Pedido de Informação n. 0038/2023, de autoria do Deputado Sargento Lima, solicitando ao Secretário de Estado 

da Infraestrutura informações acerca das obras da Rodovia SC-281. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que o aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovado. 

Pedido de Informação n. 0039/2023, de autoria do Deputado Neodi Saretta, solicitando ao Secretário de Estado da 

Saúde informações acerca do remanejamento de valores da Manutenção do Serviço de Atendimento Móvel de Urgência - 

SAMU e do Serviço Inter-Hospitalar, através da publicação da Portaria N°. 26/2023. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que o aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovado. 
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Pedido de Informação n. 0040/2023, de autoria do Deputado Neodi Saretta, solicitando ao Secretário de Estado da 

Fazenda informações acerca do remanejamento de valores da Manutenção do Serviço de Atendimento Móvel de Urgência - 

SAMU e do Serviço Inter-Hospitalar, através da publicação da Portaria N°. 26/2023. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que o aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovado. 

Moção n. 0074/2023, de autoria do Deputado Repórter Sérgio Guimarães, manifestando aplauso ao senhor Lui 

Vandré, Presidente do Grêmio Recreativo e Escola de Samba Nação Guaraní, pelo desfile das Escolas de Samba de 

Florianópolis no Carnaval 2023, representando o município de Palhoça. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0075/2023, de autoria do Deputado Repórter Sérgio Guimarães, manifestando aplauso ao senhor Valmir Braz 

de Souza, Presidente do Grêmio Recreativo Cultural e Escola de Samba União da Ilha da Magia, pela conquista do Campeonato 

no desfile das Escolas de Samba de Florianópolis no Carnaval 2023, representando a comunidade da Lagoa da Conceição. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0076/2023, de autoria do Deputado Repórter Sérgio Guimarães, manifestando aplauso ao Prefeito de 

Florianópolis, Topázio Neto, pela organização do Carnaval de 2023. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0078/2023, de autoria do Deputado Maurício Peixer, manifestando aplauso ao Diácono Elias Dimas do 

Santos, fundador da Comunidade Católica Arca da Aliança, pela realização do 33° Queremos Deus. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0079/2023, de autoria do Deputado Nilso Berlanda, manifestando aos familiares do senhor Cláudio 

Luis Pollum pesar por seu falecimento. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 
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Moção n. 0080/2023, de autoria do Deputado Nilso Berlanda, manifestando aplauso ao Conselheiro Herneus de 

Nadal pela posse como Presidente do Tribunal de Contas do Estado de Santa Catarina. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0081/2023, de autoria do Deputado Nilso Berlanda, manifestando aplauso ao Juiz de Direito Otávio José 

Minatto por sua posse no Tribunal Regional Eleitoral de Santa Catarina. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0082/2023, de autoria do Deputado Neodi Saretta, manifestando apelo ao Superintendente do DNIT em 

Santa Catarina para que empreenda esforços para a demarcação de pista na Rodovia BR-282 para instalação de trevo de 

acesso ao Distrito Santa Helena, no Município de Joaçaba. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0083/2023, de autoria do Deputado Maurício Peixer, manifestando aplauso ao senhor Fernando Cestari 

de Rizzo, Diretor da empresa Tupy, de Joinville, pelas doações, realizadas ao Hospital São José, de equipamentos para a 

realização de exames e tratamentos de pacientes acometidos pelo Acidente Vascular Cerebral. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0084/2023, de autoria do Deputado Delegado Egidio, manifestando aos familiares do senhor Carlos 

Cezar Wagner pesar pelo seu falecimento. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0085/2023, de autoria do Deputado Carlos Humberto, manifestando aplauso a diversos bombeiros 

militares do 13° Batalhão de Corpo de Bombeiros Militar envolvidos na ocorrência de deslizamento e soterramento, que 

culminou com 2 vítimas, em 20 de dezembro de 2022, no município de Camboriú. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0086/2023, de autoria do Deputado Tiago Zilli, manifestando aplauso aos senhores Nataniel Justino Joaquim, 

Daniel Justino Joaquim e Gabriel Viana Pinto, de Passo de Torres, pela ação de salvamento das vítimas do acidente ocorrido na 

ponte pênsil, entre os Municípios de Passo de Torres em Santa Catarina e Torres no Rio Grande do Sul, dia 20 de Fevereiro. 
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Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0087/2023, de autoria do Deputado Nilso Berlanda, manifestando aplauso ao senhor Zany Estael Leite 

Júnior pelo trabalho realizado como Juiz do Tribunal Regional Eleitoral-TRE-SC. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0088/2023, de autoria do Deputado Nilso Berlanda, manifestando aplauso ao Jornalista Osmar 

Schlindwein pelos 60 anos de profissão completados em 2023. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0089/2023, de autoria do Deputado Repórter Sérgio Guimarães, manifestando aplauso ao Prefeito de 

Laguna, Samir Azmi Ibrahim Muhammad Ahmad, pela organização do Carnaval 2023. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Requerimento n. 0300/2023, de autoria do Deputado Camilo Martins, solicitando ao Superintendente do INSS no 

Sul informações acerca do prazo para retorno das atividades na Agência da Previdência Social de Palhoça. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que o aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovado. 

Requerimento n. 0301/2023, de autoria do Deputado Camilo Martins, solicitando ao Diretor-Presidente da CASAN 

informações acerca da finalização das obras da rede de esgoto e recapeamento asfáltico na rua São Sebastião, bairro Sul do 

Rio, no município de Santo Amaro da Imperatriz. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que o aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovado. 

Esta Presidência comunica que defere de plano os Requerimentos n.s: 0046/2023, 0047/2023 e 0048/2023, de autoria 

do Deputado Marcos Vieira; 0049/2023, 0050/2023, 0303/2023, 0304/2023, 0305/2023, 0306/2023, 0307/2023 e 0308/2023, de 

autoria da Deputada Paulinha; 0280/2023, 0281/2023, 0282/2023, 0283/2023, 0284/2023, 0285/2023, 0286/2023, 0287/2023, 

0288/2023, 0289/2023, 0290/2023, 0291/2023, 0292/2023, 0293/2023, 0294/2023, 0295/2023, 0297/2023, 0298/2023 e 

0299/2023, de autoria do Deputado Nilso Berlanda; e 0302/2023, de autoria do Deputado Sargento Lima. 
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A Presidência comunica, ainda, que serão enviadas aos destinatários, conforme determina o art. 206 do Regimento 

Interno, as Indicações n.s: 0064/2023, de autoria do Deputado Marcos da Rosa; 0065/2023, de autoria do Deputado Napoleão 

Bernardes; 0066/2023, de autoria do Deputado Nilso Berlanda; 0067/2023, de autoria do Deputado Altair Silva; 0068/2023, 

de autoria do Deputado Jessé Lopes; 0069/2023 e 0070/2023, de autoria do Deputado Ivan Naatz. 

Finda a pauta da Ordem do Dia. [Taquigrafia: Cinthia] 

********** 
Explicação Pessoal 

Deputado Napoleão Bernardes – Pede a palavra, pela ordem. 

DEPUTADO MAURO DE NADAL (Presidente) – Concede a palavra ao Deputado Napoleão Bernardes. 

DEPUTADO NAPOLEÃO BERNARDES – Comenta a sua indicação encaminhada ao Governador, que trata sobre a 

Fundação Catarinense de Educação Especial e a Fesporte, para que analise a possibilidade de firmar um convênio com os 

municípios catarinenses para a promoção dos programas de paradesporto, pois a oportunidade de esportes para crianças, 

estudantes deficientes, é algo que eleva a sua saúde e qualidade de vida. Destaca aos colegas Deputados a importância e solicita 

ao Governo do Estado a sensibilidade para a promoção do paradesporto como política pública central e essencial não só no 

sentido de inclusão, mas como um sinônimo de superação que é para todas essas crianças e estudantes. [Taquígrafa: Sara]  

DEPUTADO MAURÍCIO PEIXER (Orador) - Informa o lançamento do Marítimo23 - Seminário Catarinense de 

Inovação no Mercado Marítimo, Esporte, Lazer e Naval, que acontece entre os dias 26 e 27 abril, em São Francisco do Sul, 

que vai tratar de temas importantes para a região, para Santa Catarina e principalmente para esse mercado tão importante 

que é o marítimo e naval, já que nós temos riquezas impressionantes e importantes que vêm do mar e que muitas vezes não 

conhecemos. Destaca que o evento tem apoio do Prefeito Godofredo Moreira, do município, e também da Univille. 

Na sequência do seu pronunciamento, discorre sobre uma das maiores demandas atuais dos municípios do norte 

do Estado, que diz respeito ao tráfego viário na região, tendo em vista o acesso a um dos principais portos. Comunica que 

solicitará ao Fórum Parlamentar Catarinense uma mobilização política em favor da duplicação da BR-280. Em tempo, anuncia 

a criação de uma frente parlamentar na Alesc, em defesa da triplicação da BR-101 entre Balneário Camboriú e Florianópolis, 

ou pela construção de uma via paralela à rodovia neste trecho. Reitera que o Governo catarinense arrecada muito e precisa 

de retorno para os investimentos nas obras necessárias. [Taquígrafa: Rubia] 

DEPUTADO MAURO DE NADAL (Presidente) - Não havendo mais oradores inscritos, encerra a presente sessão, 

convocando outra, ordinária, para a semana subsequente, à hora regimental. 

Está encerrada a sessão. (Ata sem revisão dos oradores.) 

[Revisão: Taquígrafa Sara] 

ATA DA 009ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 20ª LEGISLATURA 

REALIZADA EM 28 DE FEVEREIRO DE 2023 

PRESIDÊNCIA DO SENHOR DEPUTADO MAURO DE NADAL 
Às 14h, achavam–se presentes os seguintes srs. deputados: Altair Silva – Camilo Martins - Carlos Humberto - Delegado 

Egidio - Dr. Vicente Caropreso – Emerson Stein - Fabiano da Luz - Fernando Krelling - Ivan Naatz - Jair Miotto - Jessé Lopes 

- José Milton Scheffer – Julio Garcia - Lucas Neves - Luciane Carminatti – Lunelli - Marcius Machado - Marcos da Rosa - 

Marcos Vieira – Marquito – Massocco - Matheus Cadorin - Maurício Eskudlark - Maurício Peixer - Mauro de Nadal – Napoleão 

Bernardes – Neodi Saretta – Nilso Berlanda - Oscar Gutz - Padre Pedro Baldissera - Paulinha - Pepê Collaço – Repórter 

Sérgio Guimarães - Rodrigo Minotto – Sargento Lima - Sergio Motta - Tiago Zilli – Volnei Weber. 

PRESIDÊNCIA – Deputado Mauro de Nadal 

 Deputado Maurício Eskudlark 

 Deputado Delegado Egídio 

 Deputado Rodrigo Minotto 

DEPUTADO MAURÍCIO ESKUDLARK (Presidente) – Abre os trabalhos da sessão ordinária. Solicita a leitura da 

ata da sessão anterior para aprovação e a distribuição do expediente aos senhores deputados. 

********** 
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Breves Comunicações 

DEPUTADO REPÓRTER SÉRGIO GUIMARÃES (Orador) – Solicita a atenção do Governo estadual para o sistema 

prisional, pois o mesmo está com muita falta de funcionários. Cita incêndio ocorrido no mês de fevereiro, no presídio do Bairro 

Agronômica, em Florianópolis, em que três presos morreram e agentes ficaram feridos. Faz citação de dados numéricos de 

presos no Estado catarinense, bem como de funcionários para atuar nas prisões. 

Defende os agentes que prestaram concurso, que foram aprovados, mas que ainda não foram nomeados. Justifica 

que os mesmos investiram em cursos, uniformes, livros, sendo que aguardam desde 2019 para assumir o cargo, estão 

angustiados por não serem chamados e que o prazo de validade do concurso expire. Termina ressaltando que vai continuar 

lutando junto ao Governo estadual para que todos assumam as suas funções. (Palmas das galerias.) 

Deputado Pepê Collaço (Aparteante) – Parabeniza o colega Deputado pelo tema na tribuna, afirmando que 

o sistema prisional é muito complexo, também apoia o pedido para que os profissionais concursados assumam a sua 

função e sejam nomeados de forma urgente. 

Deputado Delegado Egídio (Aparteante) – Apoia a manifestação dos agentes que não foram chamados ainda, 

acrescentando que o atual Governo tem que investir mais na área da Segurança Pública. 

Deputado Emerson Stein (Aparteante) – Da mesma forma, parabeniza e corrobora a fala Deputado. 

[Taquígrafa: Ana Maria] 

DEPUTADO JESSÉ LOPES (Orador) – Faz comparação das propagandas de governos anteriores, em que 

alertavam sobre os danos do uso de drogas, com as que ocorreram no Carnaval do corrente ano, as quais falam 

apenas em consumo responsável. Ao exibir vídeo que ilustra sua fala, salienta que o cidadão que usa droga está 

financiando o traficante e o crime. Demonstra indignação com as ilustrações das propagandas do Carnaval de 2023, 

que mostram como se devem usar as diversas drogas no Carnaval, e diz que não aceita este tipo de contenção que 

estamos vivendo no momento. Cita que em São José, na Grande Florianópolis, estão ocorrendo problemas sérios com 

o uso de drogas, a polícia não pode prender, os bandidos estão aterrorizando as pessoas, fazem arrastão e roubam 

carros. Ao final, comenta que com esse tipo de propaganda a violência só vai piorar, e acrescenta que é lamentável a 

situação que estamos vivendo. [Taquígrafa: Ana Maria] 

DEPUTADO IVAN NAATZ (Orador) - Discorre sobre a necessidade de uma solução para a travessia entre Itajaí e 

Navegantes - cidades que crescem acima da média - ressaltando que o crescimento passa pela questão do ferryboat, de 

balsa, que é do século passado. Anuncia, depois de muitos anos de reivindicação dessa pauta, que um consórcio começa a 

se organizar para a construção de um túnel subaquático para ligar as duas cidades e que o Banco Mundial, o grande 

financiador, entende que é uma obra economicamente viável e tecnicamente executável, comemora o parlamentar. 

Solicita a assessoria que faça apresentação de imagens fotográficas de audiências realizadas na Câmara de 

Vereadores de Navegantes, também de desenhos do projeto que inclui o novo sistema de transporte público entre os 

municípios, enquanto faz o seu pronunciamento. 

Comunica que se trata de um investimento previsto de U$240 milhões, sendo R$625 milhões de investimento 

público e R$1,2 bilhão de capital privado. Afirma que existe um túnel igual entre Santos e Guarujá, executado e funcionando. 

Parabeniza o Governador Jorginho Mello pela conquista dessa melhoria para a região. 

Deputado Carlos Humberto (Aparteante) - Ressalta a importância da obra e acrescenta que Balneário Camboriú 

também será um dos beneficiados pelo túnel, e que o mesmo será construído com peças pré-moldadas. 

Deputado Emerson Stein (Aparteante) - Parabeniza o tema trazido pelo Deputado, solidarizando-se com o Governo 

por conseguir tirar do papel o importante projeto. [Taquígrafa: Rubia]  

DEPUTADO LUNELLI (Orador) - (Passa a ler) - "Cumprimento os colegas da Assembleia Legislativa e quem nos 

acompanha na transmissão desta sessão pelos canais da Alesc. 

Venho com alegria, nesta tribuna, para deixar registrado que na última semana, mais precisamente no dia 23 de 

fevereiro, Santa Catarina recebeu uma grande notícia. O Vaticano publicou o reconhecimento das virtudes heroicas do Servo 

de Deus, Padre Aloísio. Com isso, esse catarinense tão especial, meu amigo querido, recebeu de Roma o Título de Venerável. 

Essa declaração é um passo importante no processo de beatificação e canonização do Padre Aloísio. 
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A abertura do processo aconteceu em 2013 pelo então Bispo Diocesano, Dom Irineu Roque Scherer. A fase 

diocesana foi concluída em 2015. Foram reunidos documentos, publicações e recolhidos testemunhos de pessoas vivas. 

Todo esse material foi entregue para a Congregação da Causa dos Santos, em Roma. Deu-se início depois à fase romana, 

com análise detalhada e documentada sobre a vida e virtudes do Servo de Deus, Padre Aloísio. Em abril de 2017, Dom 

Francisco Carlos Bach tornou-se Bispo da Diocese de Joinville e deu todo o apoio necessário para a tramitação do processo. 

Enquanto isso, em Roma, um conselho de teólogos estudou a vida e a obra do Padre Aloísio e emitiu um parecer favorável. 

Por fim, tudo isso foi para a reunião ordinária dos Cardeais e Bispos, que aprovaram as virtudes heroicas desse catarinense, 

que dedicou sua vida à Igreja e aos mais necessitados. 

Em apenas dez anos, desde a abertura da Causa de Beatificação e Canonização, o Padre Aloísio já é 

Venerável. Isso aconteceu devido ao aumento dos sinais da sua santidade. É impressionante a presença contínua de 

devotos, das peregrinações e os registros de graças alcançadas. A conclusão do processo para declarar Padre Aloísio 

como santo ainda tem duas etapas. A primeira é a beatificação, que acontece quando um milagre for comprovado. Já 

para a canonização, que é a última etapa, é necessária a comprovação de um segundo milagre, que precisa ter 

acontecido após a beatificação. 

Padre Aloísio nasceu no pequeno Município de Vargem do Cedro, que hoje pertence a São Martinho, no Sul do 

Estado. Ele faleceu aos 92 anos, em 2006, deixando um legado imensurável. Sua família era católica praticante, pessoas de 

muita fé. Com 12 anos ele saiu de sua terra natal, rumo ao sacerdócio. Fez a formação em Brusque e Taubaté (SP), sendo 

ordenado sacerdote no dia 1° de dezembro de 1940. Ao longo da sua jornada, conquistou muitos devotos que relatam ter 

recebido graças e bênçãos através de suas orações e intercessão. 

Eu tive a oportunidade de conhecer bem o Padre Aloísio e receber os seus conselhos por diversas vezes. E, assim 

como seus devotos, posso afirmar que ele foi uma figura acolhedora, de extrema bondade e vontade de ajudar. Era bem-

humorado, humilde e generoso. Estar perto dele fazia com que todos se sentissem melhor. 

Em Jaraguá do Sul, em Nereu Ramos, no ano de 2013, foi criado o Instituto Padre Aloísio, para manter viva essa 

história e propagar a fé. O local é ponto de turismo religioso para pessoas de todo o Brasil e a beatificação e canonização do 

Padre deve fomentar ainda mais a atividade, colocando o lugar na rota nacional do turismo religioso. Caso seja considerado 

Santo, Padre Aloísio será o trigésimo oitavo brasileiro a receber essa nomeação do Vaticano. E nós estamos na torcida, 

intensificando as nossas orações junto à comunidade e a todos os católicos." 

O Deputado solicita à assessoria que apresente um vídeo que foi gravado pelos Padres e pela Irmã Edna em Nereu 

Ramos, logo após a confirmação da publicação pelo Vaticano. 

(Procede-se à apresentação do vídeo.) 

(Pausa) 

(Continua a lendo.) 

"Como vocês puderam ver, a felicidade em Nereu Ramos é grande. Eu aproveito para reforçar o convite para 

missa especial em homenagem ao Padre Aloísio, que acontecerá no dia 17 de abril, às 15h, na Igreja Matriz Nossa 

Senhora do Rosário, em Jaraguá do Sul. 

O meu gabinete protocolou também uma Moção de Aplausos pelo reconhecimento do Padre Aloísio como 

Venerável e eu solicito o apoio dos demais deputados para sua aprovação." 

Muito obrigado! [Taquígrafa: Rubia] 

DEPUTADO CARLOS HUMBERTO (Orador) – Pronuncia-se a respeito de projeto de lei de sua autoria, protocolado 

na Alesc, relacionado à causa animal, que objetiva a denúncia por parte dos estabelecimentos veterinários à Polícia Civil 

sobre casos de maus tratos a animais, assim como já ocorre em outros Estados brasileiros. 

Menciona a importante entrega que o Governo Jorginho Mello fez em Itajaí, que foi a conclusão das obras do 

Unacon (Unidade de Alta Complexidade em Oncologia do Complexo Madre Teresa), do Hospital Marieta Konder Bornhausen, 

com uma estrutura moderna. Também, fala que nos próximos meses será entregue a obra completa do referido complexo e, 

ao mesmo tempo, destaca que havia aproximadamente 600 pessoas na fila de espera de cirurgias oncológicas. 
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Salienta que, neste curto início de tempo de Governo, 347 cirurgias já foram realizadas, sendo que a 

expectativa é que todos sejam operados até o final de março ou início de abril. Logo, considera que isso é respeito 

com o catarinense, com o Estado. [Taquígrafa: Eliana] 

********** 
Partidos Políticos 

Partido: MDB 

DEPUTADO EMERSON STEIN (Orador) – Refere-se à visita que fez, na sua região da AMFRI, em algumas unidades 

de ensino básico, como na Escola de Educação Básica São José, em Navegantes, e em tantas outras, onde se deparou com 

muitas dificuldades, falando, inclusive, de uma escola que completa 70 anos, em Itapema, e que nunca passou por uma grande 

reforma, não tem mais liberado o alvará de funcionamento, os aparelhos estão sucateados e a estrutura elétrica comprometida. 

Mostra um vídeo de escolas apresentando situações precárias como uma, onde a cerca é uma ameaça aos alunos, 

noutra, os alunos trocando de sala por falta de ar condicionado. Afirma que esses pedidos poderiam ser resolvidos com o 

PDDE, recurso que entra do Governo Federal, mas estão bloqueados, e diz que solicitou que fosse enviado um pedido à 

Procuradoria-Geral do Estado para liberar esses recursos. 

Menciona uma lei estadual que limita a distância para o uso do transporte escolar e alguns municípios não estão 

mais usando. Informa que irá fazer um pedido para que diminua essa quilometragem e facilite para as crianças. 

Parabeniza o Governo do Estado pela entrega do ambulatório do Unacon em Itajaí. E, ao mesmo tempo, registra 

que as cirurgias eletivas já estão fazendo a diferença nesse setor de Oncologia. 

Deputado Sérgio Guimarães (Aparteante) – Comenta a denúncia que fez da compra de lousas digitais, que 

funcionam com retroprojetores, e ainda estão estocadas no almoxarifado, em São José, e de que muitas escolas 

precisam de reformas na rede elétrica. 

Deputado Carlos Humberto (Aparteante) – Esclarece que o Governo atual terá muito trabalho para suplantar todas 

essas demandas. [Taquígrafa: Eliana] 

Partido: PT 

DEPUTADO NEODI SARETTA (Orador) – Comenta sobre a instalação da Comissão de Saúde, onde atuará, 

novamente, como presidente. Acrescenta que o tema é fundamental para os catarinenses e destaca que, na presente 

legislatura, vários deputados já abordaram questões de saúde. Cita exemplo das filas de cirurgias eletivas, o aperfeiçoamento 

das políticas hospitalares catarinenses e a proximidade do atendimento para o cidadão. 

Relembra que a data 28 de fevereiro é marcada como o Dia Mundial das Doenças Raras. Cita qu e o número 

de pessoas com doenças raras no país é extremamente grande, destacando a importância da necessidade de pensar 

em políticas públicas para esse tema. 

Recorda que esteve em Brasília, participando da equipe de transição no Ministério da Saúde do Governo Federal, 

e relata que a equipe anterior demonstrava preocupação com as filas das cirurgias eletivas e credenciamentos. Sente-se 

aliviado que no início do presente ano o Ministério da Saúde federal e a Secretaria da Saúde de Santa Catarina lançaram 

programas para combater as filas. E enfatiza a necessidade de também melhorar a questão dos credenciamentos. Espera 

que a Assembleia Legislativa contribua no cenário da saúde catarinense. [Taquigrafia: Northon] 

Partido: PSOL 

DEPUTADO MARQUITO (Orador) – Anuncia a reinstalação do Conselho Nacional de Segurança Alimentar e 

Nutricional. Rememora que o conselho foi instituído durante o Governo Fernando Henrique Cardoso, atuando no combate à 

fome no Brasil, posteriormente renomeado para Fome Zero no Governo Lula e destituído no Governo Bolsonaro. 

Comenta que apesar do país ser altamente produtor de alimentos, também apresenta alto número de pessoas em 

situação de insegurança alimentar e nutricional. Acrescenta que cerca de 900 mil pessoas passam fome ou possuem algum 

nível de insegurança alimentar em Santa Catarina. Relembra que a segurança alimentar e nutricional é a garantia do direito 

humano à alimentação adequada, inserida na Constituição Federal em 2010. 

Destaca a importância das cozinhas comunitárias, bancos de alimentos e restaurantes populares e iniciativas de 

prefeituras em garantir o acesso à alimentação adequada para a população com dificuldade de adquirir alimento. Saúda e 
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agradece todos os responsáveis pela reinstalação do Conselho Nacional de Segurança Alimentar e Nutricional e convida os 

demais deputados para trabalhar o tema em Santa Catarina. [Taquigrafia: Northon] 

Partido: PL 

DEPUTADO MASSOCCO (Orador) – Comenta sobre a sua reunião com a Secretária da Saúde Carmem Zanotto 

em relação às cirurgias eletivas. Diz que mais de dez mil pessoas já foram atendidas e cita que muitos duvidaram da promessa 

de campanha do Governador Jorginho Mello de zerar as filas de espera. Direciona a sua fala para região de Concórdia, onde 

há cerca de quatro mil pacientes aguardando por cirurgias com quase três anos de espera, mas agora já estão sendo 

chamados para voltarem a ter saúde e dignidade. 

Cita a conversa ampla para que o Estado esteja mais presente no Oeste catarinense, lembrando de alguns ótimos 

hospitais, porém, os pacientes muitas vezes têm que se deslocar para Joinville, Blumenau, Florianópolis por falta de 

assistência. Traz o exemplo do hospital de Xanxerê, o qual é referência em cardiologia, mas se precisar trocar uma bateria o 

paciente terá que se deslocar até Florianópolis. Questiona, por não ser isso o correto e não refletir a imagem de Santa 

Catarina. Espera que logo tudo isso seja revisto com bons olhos pelo Governo do Estado. [Taquigrafia: Guilherme] 

Partido: PL 

DEPUTADO SARGENTO LIMA (Orador) – Diz que está acompanhando a batalha no cenário nacional no que se 

refere a CPMI do dia 08 de janeiro, onde foi atingido o número mínimo de assinaturas. Fala que está de olho nos Deputados 

Federais que podem tirar a sua assinatura. 

Reforça que abraçou uma causa neste Parlamento e que por ela irá até o fim de seu mandato. Discorre sobre o 

ocorrido e questiona a fala de alguns que dizem não conhecer a causa, citando que estes nunca participaram dos movimentos 

de direita em suas respectivas cidades, e por isso a desconhecem. 

Lembra do Marco Temporal, em Brasília, e diz que a direita se levantará mais uma vez para defender os 

agricultores, empresários e demais trabalhadores. 

Direciona a sua fala aos Deputados Federais e Senadores, lembrando-os de quem os defendem em suas pautas 

nos Estados, e pede para que não retirem suas assinaturas. Cita que, neste momento, existem inocentes presos em Brasília, 

e afirma que patriotismo é amar o próximo. Faz questionamentos e pergunta onde estão os homens deste País. 

Deputado Carlos Humberto (Aparteante) – Parabeniza a fala do Deputado por defender os catarinenses inocentes presos 

em Brasília. Citando também que o Governo Lula instituiu novamente a Comissão da Anistia, a qual analisará se vai ceder para a ex-

Presidente Dilma Rousseff a indenização de R$7,5 milhões por ter sido presa por praticar atos de terrorismo. [Taquigrafia: Guilherme] 

DEPUTADO DELEGADO EGÍDIO (Presidente) – Não havendo mais oradores inscritos, suspende a sessão até às 16h.  

Está suspensa a sessão. 

(Pausa) 

DEPUTADO MAURO DE NADAL (Presidente) – Reabre a sessão e passa à Ordem do Dia. 

********** 
Ordem do Dia 

A Presidência dá início à pauta da Ordem do Dia. 

Pedido de Informação n. 0041/2023, de autoria do Deputado Camilo Martins, solicitando ao Secretário de Estado de 

Educação informações acerca da reforma da Escola de Educação Básica Pedro Ivo Figueiredo Campos no Município de Palhoça. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que o aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovado. 

Pedido de Informação n. 0042/2023, de autoria do Deputado Lucas Neves, solicitando ao Secretário de Estado da 

Educação informações acerca do projeto de reforma geral da Escola de Educação Básica São Tarcísio, no Município de Ponte Alta. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 
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Os srs. deputados que o aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovado. 

Pedido de Informação n. 0043/2023, de autoria do Deputado Lucas Neves, solicitando ao Secretário de Estado da 

Educação informações acerca da previsão de início das obras de construção do ginásio da Escola de Educação Básica Irmã 

Gertrudes, no Município de Ponte Alta 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que o aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovado. 

Pedido de Informação n. 0044/2023, de autoria do Deputado Lucas Neves, solicitando ao Secretário de 

Estado da Infraestrutura e Mobilidade informações acerca das obras de restauração nas rodovias SC-150 e SC-390, 

entre os municípios de Piratuba e Capinzal. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que o aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovado. 

Pedido de Informação n. 0045/2023, de autoria do Deputado Lucas Neves, solicitando ao Secretário de Estado da 

Saúde informações acerca do repasse de recursos para aquisição de um tomógrafo para a Fundação Hospitalar Doutor José 

Athanásio, no Município de Campos Novos. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que o aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovado. 

Pedido de Informação n. 0046/2023, de autoria do Deputado Lucas Neves, solicitando ao Secretário de Estado da 

Educação informações acerca do andamento das obras de construção de quadras cobertas em escolas estaduais nos 

municípios de Lages, Bocaina do Sul e São José do Cerrito. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que o aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovado. 

Pedido de Informação n. 0047/2023, de autoria do Deputado Lucas Neves, solicitando ao Secretário de Estado da 

Infraestrutura e Mobilidade informações acerca das obras na Rodovia SC-370, entre os municípios de Urubici e Rio Rufino. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que o aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovado. 

Pedido de Informação n. 0048/2023, de autoria do Deputado Marquito, solicitando ao Comandante-Geral da PMSC 

informações acerca das abordagens violentas durante as festas de carnaval no Município de Florianópolis. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 
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Os srs. deputados que o aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovado. 

Moção n. 0007/2023, de autoria do Deputado Jessé Lopes, manifestando aplauso ao Delegado-Geral da 

Polícia Civil de Santa Catarina e ao Comandante da DEIC pela operação decorrente do latrocínio em que foi vítima o 

Delegado aposentado José dos Santos. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0090/2023, de autoria do Deputado Lunelli, manifestando aplauso ao senhor Hellmuth Danker, Presidente 

da Associação Hospitalar Beneficente Misericórdia de Vila Itoupava, pelos 100 anos de fundação do Hospital de Blumenau. 

Em discussão. 

Discutiu a presente matéria o Deputado Antídio Lunelli. 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0091/2023, de autoria do Deputado Lunelli, manifestando aplauso à senhora Pamella Janete Schons, 

pela posse como Presidente do Conselho Estadual de Jovens Empreendedores de Santa Catarina (CEJESC). 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0092/2023, de autoria do Deputado Lunelli, manifestando aplauso ao senhor Antônio de Souza Júnior, 

Diretor da Faculdade Estácio de Jaraguá do Sul, e o senhor José Jair Franzner, Prefeito do Município de Jaraguá do Sul, pela 

execução do programa de residência médica vinculado ao COAPES Jaraguá do Sul. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0093/2023, de autoria do Deputado Carlos Humberto, manifestando aplauso ao Comandante-Geral da 

Polícia Militar de Santa Catarina, Coronel Aurélio José Pelozato da Rosa, do 12° BPM, pelo resultado positivo da Operação 

Carnaval Seguro nos Municípios de Balneário Camboriú e Camboriú. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0094/2023, de autoria do Deputado Jessé Lopes, manifestando aplauso a diversos Policiais Militares pela 

atuação no atendimento de ocorrência envolvendo assalto a banco com reféns em Criciúma. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 
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Moção n. 0095/2023, de autoria do Deputado Matheus Cadorin, manifestando aplauso ao Fundador do Instituto 

OMUNGA, Roberto Pascoal, pela Organização do evento de lançamento do Projeto OMUNGA na Amazônia no dia 16 de 

fevereiro no Ágora Tech Park, em Joinville/SC. 

Em discussão. 

Discutiu a presente matéria o Deputado Matheus Cadorin. 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0096/2023, de autoria do Deputado Lucas Neves, manifestando aplauso ao Prefeito de Joaçaba, senhor 

Dioclésio Ragnini, e ao Presidente da Liga Independente das Escolas de Samba de Joaçaba e Herval d'Oeste (LIESJHO), 

senhor Edemar Gruber, pela realização dos desfiles de Carnaval de 2023. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0097/2023, de autoria do Deputado Lucas Neves, manifestando aplauso ao senhor Jorge Zamoner, 

Presidente da Escola de Samba Acadêmicos do Grande Vale, pela conquista do campeonato nos Desfiles das Escolas de 

Samba de Joaçaba e Herval d´Oeste do carnaval de 2023. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0098/2023, de autoria do Deputado Lucas Neves, manifestando apelo ao Superintendente Regional do 

Departamento Nacional de Infraestrutura de Transportes (DNIT) no Estado de Santa Catarina que promova recuperação do 

pavimento na BR-282, nas proximidades do posto da Polícia Rodoviária Federal em Campos Novos. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0099/2023, de autoria do Deputado Marcos da Rosa, manifestando aos familiares do Pastor 

Atanagildo Américo pesar por seu falecimento. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0100/2023, de autoria do Deputado Delegado Egídio, manifestando aplauso ao senhor Marcos Silva, 

Diretor da Escola Barão do Rio Branco, pela passagem do aniversário de 70 anos de fundação da referida entidade. 

Em discussão. 

Discutiu a presente matéria o Deputado Delegado Egídio. 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 
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Moção n. 0101/2023, de autoria do Deputado Matheus Cadorin, manifestando aplauso ao Comandante Anderson 

Caetano de Souza, do Comando do Corpo de Bombeiros Voluntários de Caçador pelos 52 anos de fundação da referida entidade. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0102/2023, de autoria do Deputado Sargento Lima, manifestando apelo à Bancada Catarinense do 

Congresso Nacional para que assinem o requerimento de instalação da Comissão Parlamentar Mista de Inquérito (CPMI) 

para apuração dos atos de 8 de janeiro de 2023, em Brasília. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

A Sra. Deputada Luciane Carminatti manifesta abstenção à referida moção em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada por maioria. 

Moção n. 0103/2023, de autoria do Deputado Marcius Machado, manifestando contrariedade à ação do Policial Militar 

durante uma operação realizada no bairro Vila Aparecida, Município de Florianópolis, que resultou na morte de um animal doméstico. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0104/2023, de autoria do Deputado Maurício Peixer, manifestando aplauso à Dra. Bianca Castellar de 

Faria, ao Dr. Naurican Ludovico Lacerda e ao senhor Raphael de Carvalho Gonçalves lançamento do complexo Level Sports. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0105/2023, de autoria do Deputado Sargento Lima, manifestando repúdio ao Presidente da República, 

pela publicação do Decreto Lei n° 11.366/2023, que visa suspender os registros para a aquisição e transferência de armas e 

munições de uso restrito por caçadores, colecionadores, atiradores e particulares, assim como o limite de compra de armas 

e munições, além de outras determinações. 

Em discussão. 

Discutiu a presente matéria o Deputado Sargento Lima. 

Em votação. 

A Sra. Deputada Luciane Carminatti manifesta abstenção à referida moção em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada por maioria. 

Moção n. 0106/2023, de autoria do Deputado Napoleão Bernardes, manifestando apelo aos Membros do Fórum 

Parlamentar Catarinense para que apoiem as Propostas de Decretos Legislativos que visam a sustação do Decreto n°11.366/2023. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 
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Moção n. 0107/2023, de autoria do Deputado Marcius Machado, manifestando Apelo ao Procurador-Geral de Justiça 

do Estado de Santa Catarina que designe providências acerca da conduta da Companhia Integrada de Desenvolvimento Agrícola 

de Santa Catarina (Cidasc) em relação aos bovinos oriundos da prática criminosa de "farra do boi" no Estado de Santa Catarina. 

Em discussão. 

Discutiram a presente matéria os Deputados Marcius Machado e Maurício Eskudlark. 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0108/2023, de autoria do Deputado Carlos Humberto, manifestando Aplauso ao pastor Cláudio Schefer, 

pelos 25 anos de pastorado junto a Paróquia Luterana Bom Pastor de Brusque e à Comunidade Evangélica de Confissão 

Luterana, em Brusque, pelos 160 anos de atividades. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0109/2023, de autoria do Deputado Lunelli, manifestando Aplauso aos Diretores do Instituto Padre Aloísio, 

Padre LEO HECK e a Irmã EDENA MARIA BITTENCOURT, bem como toda a Comunidade Católica de Nereu Ramos, em 

Jaraguá do Sul/SC pelo recebimento do Título de Veneração do Padre Aloísio. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0110/2023, de autoria do Deputado Lunelli, manifestando aplauso à senhora Milena Andersen Lopes, 

Prefeita do Município de Vargem, pela eleição como Presidente da FECAM. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0111/2023, de autoria do Deputado Marcos da Rosa, manifestando aplauso ao senhor Rholyston Carlos 

da Rosa, Pastor da Igreja Evangélica Assembleia de Deus do Município de Xanxerê pela passagem do aniversário de fundação. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 

Moção n. 0112/2023, de autoria do Deputado Volnei Weber, manifestando apelo ao Senhor Rodrigo Pacheco, 

Presidente do Senado Federal, que empreenda esforços pela rejeição, perante ao Senado Federal, do PL 3045/2022, naquilo 

que possa prejudicar, censurar e limitar a atuação dos Bombeiros Voluntários em todo território brasileiro. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovada. 
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Requerimento n. 0052/2023, de autoria do Deputado Padre Pedro Baldissera, requerendo a Constituição do Fórum 

Parlamentar do Aquífero Guarani e das Águas Superficiais. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que o aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovado. 

Requerimento n. 0061/2023, de autoria do Deputado Napoleão Bernardes, requerendo a Constituição do Fórum 

Parlamentar em defesa das Instituições Comunitárias de Ensino Superior de Santa Catarina 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que o aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovado. 

Requerimento n. 0350/2023, de autoria do Deputado Jessé Lopes, solicitando ao Presidente do Instituto do Meio Ambiente 

informações acerca do atraso das obras da rodovia SC-108 devido aos processos que estão em análise pelo referido Instituto. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que o aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovado. 

Requerimento n. 0403/2023, de autoria do Deputado Marquito, solicitando ao Presidente do Tribunal de Contas de 

Santa Catarina informações acerca das contas referentes aos contratos de resíduos sólidos de diversos municípios. 

Em discussão. 

(Pausa) 

Em votação. 

Os srs. deputados que o aprovam permaneçam como se encontram. 

Aprovado. 

Esta Presidência comunica que defere de plano os Requerimentos n.s: 0038/2023, 0388/2023, 0389/2023, 0390/2023, 

0391/2023, 0392/2023, 0393/2023, 0394/2023, 0395/2023, 0396/2023, 0397/2023, 0398/2023, 0399/2023, 0400/2023, 0401/2023, 

0402/2023, 0466/2023, 0467/2023, 0468/2023, 0469/2023, 0470/2023, 0471/2023, 0472/2023 e 0476/2023, de autoria do Deputado 

Nilso Berlanda; 0051/2023, de autoria do Deputado Repórter Sérgio Guimarães; 0053/2023, 0054/2023, 0055/2023, 0056/2023, 

0057/2023, 0309/2023, 0310/2023, 0311/2023, 0312/2023, 0313/2023, 0314/2023, 0315/2023, 0316/2023, 0317/2023, 0318/2023, 

0319/2023, 0320/2023 0321/2023, 0322/2023, 0323/2023, 0324/2023, 0325/2023, 0326/2023, 0327/2023, 0328/2023, 0329/2023, 

0330/2023, 0331/2023, 0332/2023, 0333/2023, 0334/2023, 0335/2023, 0336/2023 e 0337/2023, de autoria da Deputada Paulinha; 

0058/2023, 0341/2023, 0342/2023, 0343/2023, 0345/2023, 0346/2023, 0347/2023 e 0348/2023, de autoria do Deputado Volnei 

Weber; 0059/2023 e 0060/2023, de autoria do Deputado Marcos Vieira; 0338/2023, 0339/2023, 0340/2023, 0404/2023, 0405/2023, 

0406/2023 e 0407/2023, de autoria do Deputado Padre Pedro Baldissera; 0351/2023, de autoria do Deputado Napoleão Bernardes; 

0352/2023, 0353/2023, 0354/2023 e 0355/2023, de autoria do Deputado Camilo Martins; 0356/2023, de autoria do Deputado Jair 

Miotto; 0357/2023, 0358/2023, 0359/2023, 0360/2023, 0361/2023, 0362/2023, 0363/2023, 0364/2023, 0365/2023, 0366/2023, 

0367/2023, 0368/2023, 0369/2023, 0370/2023, 0371/2023, 0372/2023, 0373/2023, 0374/2023, 0375/2023, 0376/2023, 0377/2023, 

0378/2023, 0379/2023, 0380/2023, 0381/2023, 0382/2023, 0383/2023, 0384/2023, 0385/2023, 0386/2023 e 0387/2023, de autoria 

do Deputado José Milton Scheffer; 0408/2023, 0409/2023, 0410/2023, 0411/2023, 0412/2023, 0413/2023, 0414/2023, 0415/2023, 

0416/2023, 0417/2023, 0418/2023, 0419/2023, 0420/2023, 0421/2023, 0422/2023, 0423/2023, 0424/2023, 0425/2023, 0426/2023, 

0427/2023, 0428/2023, 0429/2023, 0430/2023, 0431/2023, 0432/2023, 0433/2023, 0434/2023, 0435/2023, 0436/2023, 0437/2023 

e 0438/2023, de autoria do Deputado Mauro de Nadal; 0439/2023 e 0459/2023, de autoria do Deputado Fernando Krelling; 
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0440/2023, 0441/2023, 0442/2023, 0443/2023, 0444/2023, 0445/2023, 0446/2023, 0447/2023, 0448/2023, 0449/2023, 0450/2023, 

0451/2023, 0452/2023, 0453/2023, 0455/2023, 0456/2023, 0457/2023, 0458/2023, 0460/2023 e 0461/2023, de autoria do Deputado 

Pepê Collaço; 0462/2023, 0463/2023, 0464/2023 e 0465/2023, de autoria do Deputado Oscar Gutz; 0473/2023, 0474/2023, 

0475/2023, 0477/2023, 0478/2023, 0479/2023, 0480/2023, 0481/2023, 0482/2023, 0483/2023, 0486/2023, 0487/2023, 0488/2023, 

0489/2023, 0490/2023, 0491/2023, 0492/2023, 0493/2023, 0494/2023, 0495/2023, 0497/2023, 0498/2023, 0499/2023, 0500/2023, 

0501/2023, 0502/2023, 0503/2023, 0504/2023, 0505/2023 e 0506/2023, de autoria do Deputado Altair Silva; e 0485/2023, de autoria 

do Deputado Carlos Humberto. 

A Presidência comunica, ainda, que serão enviadas aos destinatários, conforme determina o art. 206 do Regimento 

Interno, as Indicações n.s: 0071/2023, 0072/2023, 0073/2023, 0074/2023 e 0075/2023, de autoria do Deputado Padre Pedro 

Baldissera; 0076/2023, de autoria do Deputado Ivan Naatz; 0077/2023, 0080/2023, 0085/2023 e 0086/2023, de autoria do Deputado 

Fernando Krelling; 0078/2023 e 0082/2023, de autoria do Deputado Jessé Lopes; 0079/2023, de autoria do Deputado Neodi Saretta; 

0081/2023, de autoria do Deputado Camilo Martins; 0083/2023, de autoria do Deputado Fabiano da Luz; 0084/2023, 0087/2023, 

0089/2023 e 0090/2023, de autoria do Deputado Nilso Berlanda; e 0088/2023, de autoria do Deputado Altair Silva. 

Finda a pauta da Ordem do Dia. [Taquigrafia: Cinthia] 

********** 
Explicação Pessoal 

DEPUTADO NAPOLEÃO BERNARDES (Orador) – Defende as universidades comunitárias em Santa Catarina e afirma 

que, devido à interação com as comunidades regionais, são instituições essenciais para o bom desenvolvimento econômico do 

Estado. Parabeniza os colegas pelo apoio na criação do Fórum Parlamentar em Defesa das Universidades Comunitárias. 

Agradece também pela deferência dos senhores deputados pela instalação da Frente Parlamentar em Defesa das 

Cervejarias Artesanais e das Rotas Gastronômicas do Estado de Santa Catarina. Ressalta a importância da referida frente, tendo 

em vista a posição de destaque que o Estado ocupa em número de cervejarias artesanais em nível nacional. [Taquigrafia: Milyane] 

DEPUTADO MARQUITO (Orador) – Destaca sua eleição como presidente da Comissão de Turismo e Meio 

Ambiente, afirmando seu compromisso e responsabilidade com os temas defendidos pela comissão. 

Ressalta a importância do trabalho em conjunto com as unidades de conservação no Estado. Afirma que cobrou 

do Instituto do Meio Ambiente a pronta nomeação dos chefes das unidades para que possam dar andamento a resoluções 

dos temas pertinentes. Solicita o apoio dos demais parlamentares na questão. [Taquigrafia: Milyane] 

DEPUTADO FABIANO DA LUZ (Orador) – Menciona a suspensão da exigência da nota fiscal eletrônica para o 

produtor rural pelo Governador Jorginho Mello até que se encontre uma alternativa que viabilize a internet no campo a todos 

os agricultores, e informa que a Secretaria de Estado da Fazenda criou um grupo de trabalho para estudar e buscar uma 

solução aceitável para a questão em pauta. 

Tece comentários sobre a precariedade da rodovia SC-160, e pede ao Governo que ao menos faça operação tapa-

buracos para amenizar a situação. Em tempo, comenta dos recursos do Governo Federal destinados para obras de duplicação 

da BR-470, que é uma estrada importante para o desenvolvimento do Estado catarinense. [Taquígrafa: Sílvia] 

DEPUTADO DOUTOR VICENTE CAROPRESO (Orador) – Recorda de sua atuação como deputado federal nos 

anos de 1999 e 2003, quando apresentou projeto de lei em que defendia um documento único para cidadãos brasileiros, 

simplificando a burocracia e proporcionando mais segurança aos dados pessoais. Fala que no momento atual a imprensa 

traz a notícia de que a partir de março do corrente ano o Brasil terá um documento único de identificação. Salienta que o novo 

cadastro será feito quando o cidadão e a cidadã forem atualizar a carteira antiga, a qual tem validade até 2032. 

Faz menção de suas convicções para dizer que um dia, depois de alguns anos, as mesmas acabam se tornando 

realidade e, assim, demonstra felicidade por esse feito da criação da nova carteira de identidade que unificará vários 

documentos, como carteira de identidade, CPF, título de eleitor e outros. [Taquígrafa: Sílvia] 

DEPUTADO LUCAS NEVES (Orador) – Ao comunicar com entusiasmo a constituição da Bancada da Serra 

Catarinense, a qual trará resultados benéficos para a região, fala da reunião que os membros da mesma tiveram com o DNIT, 

em Florianópolis, para viabilizar a construção de terceiras faixas na BR-282, da serra ao litoral, sendo que foram informados 

da existência de estudos para a implantação de aproximadamente 12 quilômetros entre os Municípios de Alfredo Wagner e 

Palhoça. Afirma o compromisso da referida bancada em acompanhar a viabilização das terceiras faixas. [Taquígrafa: Sílvia] 
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DEPUTADO RODRIGO MINOTTO (Presidente) - Não havendo mais oradores inscritos, encerra a presente sessão, 

convocando outra, ordinária, para o dia subsequente, à hora regimental. 

Está encerrada a sessão. (Ata sem revisão dos oradores.) 

[Revisão: Taquígrafa Sílvia] 

 
 

COMISSÕES PERMANENTES 
 

ATA DA REUNIÃO DE INSTALAÇÃO DA COMISSÃO DE ASSUNTOS MUNICIPAIS DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 20ª LEGISLATURA 

No dia 16 de fevereiro de 2023, às 10h15min, com amparo no § 1°, do artigo 125, do Regimento Interno, e de acordo com o Ato 

da Presidência n° 024-DL, de 2023, reuniram-se na Sala de Reunião das Comissões e por videoconferência, sob a presidência 

do senhor Deputado Neodi Saretta, os demais senhores Deputados-Membros da Comissão: Deputado Ivan Naatz, Deputado 

Marquito, Deputado Matheus Cadorin, Deputado Nilso Berlanda, Deputado Napoleão Bernardes e Deputado Tiago Zilli. Foram 

abertos os trabalhos da reunião de instalação da Comissão de Assuntos Municipais referentes às 1ª e 2ª Sessões Legislativas da 

20ª Legislatura e o Presidente da reunião de instalação abriu inscrição para os cargos de Presidente e Vice-Presidente da 

Comissão, sendo apresentada a indicação do senhor Deputado Tiago Zilli para o cargo de Presidente e do senhor Deputado 

Napoleão Bernardes para o cargo de Vice-Presidente. Após votação unânime, o senhor Presidente da reunião de instalação 

declarou-os eleitos e, na sequência, o Deputado Tiago Zilli, Presidente eleito, assumiu a presidência dos trabalhos e agradeceu 

os senhores Deputados pela sua condução à presidência. Ato contínuo, abriu a palavra para a manifestação dos demais membros 

e, em seguida, como não havia mais nada a tratar, o senhor Presidente agradeceu a presença dos senhores Deputados e demais 

presentes e encerrou a reunião. E, para constar, a Coordenadoria de Taquigrafia das Comissões, que secretariou a reunião, lavrou 

a presente ata, que será assinada pelo Presidente e, posteriormente, publicada no Diário da Assembleia Legislativa. 

Deputado Tiago Zilli 

Presidente 

Processo SEI 23.0.000012069-3 

ATA DA REUNIÃO DE INSTALAÇÃO DA COMISSÃO DE SAÚDE DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 20ª LEGISLATURA 

No dia 28 de fevereiro de 2023, às 9h30min, com amparo no § 1°, do artigo 125, do Regimento Interno, e de acordo com o Ato da 

Presidência n° 024-DL, de 2023, reuniram-se no Plenário Deputado Osni Régis e por videoconferência, sob a presidência do senhor 

Deputado Neodi Saretta, os demais senhores Deputados-Membros da Comissão: Deputado Lucas Neves, Deputado Repórter 

Sérgio Guimarães, Deputado Maurício Peixer, Deputado Massocco, Deputado Dr. Vicente Caropreso e Deputado José Milton 

Scheffer. Foram abertos os trabalhos da reunião de instalação da Comissão de Saúde referentes às 1ª e 2ª Sessões Legislativas 

da 20ª Legislatura e o Presidente da reunião de instalação abriu inscrição para os cargos de Presidente e Vice-Presidente da 

Comissão, sendo apresentada a indicação do senhor Deputado Neodi Saretta para o cargo de Presidente e do senhor Deputado 

Dr. Vicente Caropreso para o cargo de Vice-Presidente. Após votação unânime, foram declarados eleitos e o Deputado Neodi 

Saretta, já como Presidente eleito, agradeceu os senhores Deputados pela sua condução à presidência e explicou que a cada 

quatro meses a Secretaria de Estado da Saúde (SES) apresentava à Assembleia Legislativa o relatório quadrimestral, conforme 

determinava a legislação, mas que tendo em vista a instalação da Comissão estar se dando no último dia do mês de fevereiro, a 

apresentação pela SES ocorrerá no dia 8/3/2023, às 9h15min, no formato de audiência pública, logo após a reunião ordinária, para 

a qual já convocou todos os membros. Ato contínuo, perguntou se havia a concordância dos senhores Deputados em relação à 

proposta da audiência pública, recebendo a aquiescência de todos. Em seguida, abriu a palavra para a manifestação dos demais 

membros e não havendo interesse e nada mais a tratar, o senhor Presidente agradeceu a presença dos senhores Deputados e dos 

demais presentes e encerrou a reunião. E, para constar, a Coordenadoria de Taquigrafia das Comissões, que secretariou a reunião, 

lavrou a presente ata, que será assinada pelo senhor Presidente e, posteriormente, publicada no Diário da Assembleia Legislativa. 

Deputado Neodi Saretta 

Presidente 

Processo SEI 23.0.000012080-4 
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ATA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE SAÚDE DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 20ª LEGISLATURA 

No dia 8 de março de 2023, às 9h, em cumprimento aos artigos 133 e 136, do Regimento Interno, reuniram-se no Plenarinho 

Deputado Paulo Stuart Wright e por videoconferência, sob a presidência do senhor Deputado Neodi Saretta, os demais senhores 

Deputados-Membros da Comissão: Deputado Lucas Neves, Deputado Maurício Peixer e Deputado Massocco. Havendo quórum 

regimental, o senhor Presidente abriu a 1ª Reunião Ordinária da Comissão cumprimentando todos os presentes e fazendo o 

registro da presença da Deputada Paulinha, 1ª Secretária da Mesa Diretora da Alesc, convidando-a a fazer parte da mesa em 

homenagem ao Dia Internacional da Mulher, bem como justificando a ausência do Deputado Dr. Vicente Caropreso, conforme 

Ofício Interno n° 0686554/2023 (SEI 0686554), e do Deputado Repórter Sérgio Guimarães, conforme Ofício Interno 

n° 0687010/2023 (SEI 0687010). Em seguida, submeteu à apreciação de todos a ata da 17ª Reunião Ordinária da Comissão de 

Saúde da 4ª Sessão Legislativa da 19ª Legislatura e a ata de instalação da Comissão de Saúde referente às 1ª e 2ª Sessões 

Legislativas da 20ª Legislatura, as quais foram aprovadas por unanimidade. Na sequência, o senhor Presidente passou à sinopse 

da correspondência e de outros documentos recebidos: e-mail recebido do senhor Douglas Roberto Martins, Promotor de Justiça 

do Ministério Público de Santa Catarina e Coordenador do Centro de Apoio Operacional da Saúde Pública (CSP), informando a 

criação, no âmbito do Ministério Público de Santa Catarina, do Centro de Apoio Operacional da Saúde Pública (CSP). O CSP 

dará continuidade a todas as atividades relacionadas à área da saúde que eram desenvolvidas pelo CDH, como os programas 

“Saúde Sem Demora” e “Saúde Mental em Rede”; como os grupos de trabalho, como os atinentes às doenças raras e ao 

atendimento integral à saúde das pessoas em situação de violência; como as diversas campanhas que eram realizadas no 

âmbito do Centro de Apoio, como a de conscientização da violência obstétrica e da importância da vacinação; e como o 

acompanhamento permanente do Portal de Transparência das listas de espera do SUS. Na sequência, fez a leitura das matérias 

constantes da ordem do dia: requerimento (Processo SEI 23.0.000008272-4), de autoria do Deputado Dr. Vicente Caropreso, 

que considerando a solicitação encaminhada pela Sociedade Catarinense de Coloproctologia, pela Sociedade Catarinense de 

Gastroenterologia e pela Sociedade Brasileira de Endoscopia Digestiva Estadual, solicita a adesão da Assembleia Legislativa 

de Santa Catarina à Campanha Março Azul 2023, com a iluminação das dependências da Alesc na cor azul durante parte ou 

todo o mês de março, bem como a divulgação on-line nas redes sociais do material elaborado por essas Sociedades médicas, 

objetivando dar visibilidade à luta contra o câncer de intestino e destacando a importância da prevenção, do diagnóstico precoce, 

do acesso imediato e da qualidade ao tratamento, que após colocado em discussão e em votação, foi aprovado por unanimidade. 

Não havendo mais matéria na ordem do dia, o senhor Presidente abriu a palavra aos demais membros. Como ninguém se 

manifestou e nada mais havia a tratar, o senhor Presidente agradeceu a presença dos senhores Deputados e demais presentes 

e encerrou a reunião. E, para constar, a Coordenadoria de Taquigrafia das Comissões, que secretariou a reunião, lavrou a 

presente ata, que será assinada pelo Presidente e, posteriormente, publicada no Diário da Assembleia Legislativa. 

Deputado Neodi Saretta 

Presidente 

Processo SEI 23.0.000012074-0 
 

C O M U N I C A Ç Õ E S  P A R L A M E N T A R E S  
 

 

OFÍCIOS 
 

OFÍCIO Nº 088/2023 

TERMO DE ADESÃO 

EXCELENTÍSSIMO SENHOR PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE SANTA CATARINA. 

A Deputada que este subscreve, manifesta sua adesão a Frente Parlamentar dos Combustíveis, proposta e 

coordenada pelo Deputado Napoleão Bernardes, e constituída pelo Ato da Presidência n°. 068/2023. 

Sala das Sessões, 

Paulinha 

Deputada Estadual 

Lido no Expediente 

Sessão de 28/03/23 

Gabinete Dep. Paulinha 
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OFÍCIO Nº 089/2023 

TERMO DE ADESÃO 

AO COORDENADOR DA FRENTE PARLAMENTAR EM FAVOR DA NOVA ROTA DO MILHO 

O Deputado que este subscreve, com amparo no § 2° do art. 40 do Regimento Interno, manifesta sua adesão à Frente 

Parlamentar em Favor da Nova Rota do Milho, constituída com o objetivo de fomentar, acompanhando as políticas públicas, 

programas e projetos relacionados a rota, já que se trata de alternativa mais vantajosa para o agronegócio de Santa Catarina. 

Sala das Sessões, 

Altair Silva 

Deputado Estadual 

Lido no Expediente 

Sessão de 28/03/23 

Gabinete Dep. Altair Silva 

    

OFÍCIO Nº 090/2023 

TERMO DE ADESÃO 

AO COORDENADOR DA FRENTE PARLAMENTAR SANTA CATARINA-CHINA 

O Deputado que este subscreve, com amparo no § 2° do art. 40 do Regimento Interno, manifesta sua adesão à 

Frente Parlamentar Santa Catarina-China, constituída com o objetivo de incentivar e desenvolver as relações bilaterais entre 

seus Poderes Legislativos e com a finalidade de incentivar relações econômicas, sociais e intercâmbios educacionais. 

Sala das Sessões, 

Altair Silva 

Deputado Estadual 

Lido no Expediente 

Sessão de 28/03/23 

Gabinete Dep. Altair Silva 

    

OFÍCIO Nº 091/2023 

TERMO DE ADESÃO 

Ao Excelentíssimo Senhor Deputado Rodrigo Minotto 

DD Coordenador da Frente Parlamentar Santa Catarina - China 

O Deputado que este subscreve, com amparo no § 2° do art. 40 do Regimento Interno, manifesta sua adesão à 

Frente Parlamentar Santa Catarina - China, constituída com o objetivo de incentivar e desenvolver as relações bilaterais entre 

seus Poderes Legislativos e com a finalidade de incentivar relações econômicas, sociais e intercâmbios educacionais. 

Sala das Sessões, 

Deputado Fabiano da Luz 

Líder do PT e do Bloco Parlamentar Democrata, Inclusão Social e Igualdade (PT e PDT) 

Lido no Expediente 

Sessão de 28/03/23 

Gabinete Dep. Fabiano da Luz 

    

OFÍCIO Nº 092/2023 

TERMO DE ADESÃO 

AO COORDENADOR DA FRENTE PARLAMENTAR EM DEFESA DAS PESSOAS COM ESPECTRO AUTISTA 

O Deputado que este subscreve, com amparo no § 2° do art. 40 do Regimento Interno, manifesta sua adesão à 

Frente Parlamentar em Defesa das Pessoas com Espectro Autista. 

Sala das Sessões, 

Emerson Luciano Stein 

Deputado Estadual 

Lido no Expediente 

Sessão de 28/03/23 

Gabinete Dep. Emerson Stein 
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C A D E R N O  A D M I N I S T R A T I V O   
 

G E S T Ã O  D E  P E S S O A L ,  N O R M A T I V A ,  F I S C A L  E  D E  M A T E R I A I S  
 
 

 

PORTARIAS 
 

PORTARIA N° 1220, de 29 de março de 2023 

O DIRETOR DE RECURSOS HUMANOS DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA, no exercício das 

atribuições que lhe são conferidas no art. 18, parágrafo único, da Resolução n° 001, de 11 de janeiro de 2006, convalidada 

pela Lei Complementar n° 642, de 22 de janeiro de 2015, com redação dada pelo art. 4° da Lei Complementar n° 672, de 19 

de janeiro de 2016, e Portaria n° 071, de 5 de fevereiro de 2016, 

RESOLVE: 

PUBLICAR que a servidora ELIZIANE EMILIA ADRIANO MATOS, matrícula n° 7987 designada 

pelo respectivo Deputado, é a responsável pelo GAB DEP SERGIO MOTTA e pela LIDERANÇA DO REPUBLICANOS para 

fins de convalidação e controle de frequência dos servidores externos e internos. 

Jean Carlos Baldissarelli 

Diretor de Recursos Humanos 

Processo SEI 23.0.000012723-0 
    

PORTARIA N° 1221, de 29 de março de 2023 

O DIRETOR DE RECURSOS HUMANOS DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA, no exercício das 

atribuições que lhe são conferidas no art. 18, parágrafo único, da Resolução n° 001, de 11 de janeiro de 2006, convalidada 

pela Lei Complementar n° 642, de 22 de janeiro de 2015, com redação dada pelo art. 4° da Lei Complementar n° 672, de 19 

de janeiro de 2016, e Portaria n° 071, de 5 de fevereiro de 2016 

RESOLVE: com fundamento no art. 169, I, da Lei n° 6.745, de 28 de dezembro de 1985, 

EXONERAR a servidora KARINI OSELAME VIEIRA COSTA, matrícula n°10811, do cargo 

de Secretário Parlamentar, código PL/GAB-59 do Quadro do Pessoal da Assembleia Legislativa, a contar de 1° de abril 

de 2023 (GAB DEP - MARCIUS MACHADO). 

Jean Carlos Baldissarelli 

Diretor de Recursos Humanos 

Processo SEI 23.0.000012682-9 
    

PORTARIA N° 1222, de 29 de março de 2023 

O DIRETOR DE RECURSOS HUMANOS DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA, no exercício das 

atribuições que lhe são conferidas no art. 18, parágrafo único, da Resolução n° 001, de 11 de janeiro de 2006, convalidada 

pela Lei Complementar n° 642, de 22 de janeiro de 2015, com redação dada pelo art. 4° da Lei Complementar n° 672, de 19 

de janeiro de 2016, e Portaria n° 071, de 5 de fevereiro de 2016, 

RESOLVE: Com base no Art. 1° parágrafo único do Ato da Mesa n° 396, de 29 de novembro de 

2011, e do item II, da cláusula quinta do Termo de Compromisso de Ajustamento de 

Conduta entre MPSC e a ALESC, de 25 de outubro de 2011. 

PUBLICAR que o servidor abaixo relacionado exerce Atividade Administrativa Interna, a 

contar de 3 de março de 2023. 

Matrícula Nome do Servidor Gabinete 

9508 MAURICIO MEDEIROS CORREA GAB DEP - CAMILO MARTINS 

Jean Carlos Baldissarelli 

Diretor de Recursos Humanos 

Processo SEI 23.0.000012684-5 
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E D I T A I S ,  L I C I T A Ç Õ E S ,  C O N V Ê N I O S  E  C O N T R A T O S  
 

 

AVISO DE LICITAÇÃO 
 

AVISO DE LICITAÇÃO 

A Assembleia Legislativa do Estado de Santa Catarina - ALESC, com sede na rua Dr. Jorge Luz Fontes, n° 310, Centro, 

Florianópolis/SC, CEP 88020-900, comunica aos interessados que realizará licitação na seguinte modalidade: 

PREGÃO ELETRÔNICO N° 011/2023. 

N° DA LICITAÇÃO NO SISTEMA LICITAÇÕES-E: 993813. 

OBJETO: Contratação de Empresa especializada para prestação de serviços continuados de limpeza, higienização e 

manutenção preventiva e corretiva, com fornecimento de materiais e peças dos bebedouros de água (garrafão e torneiras) 

de coluna e bancada, nas dependências da Assembleia Legislativa de Santa Catarina no Palácio Barriga Verde e na Unidade 

Administrativa, conforme condições, quantidades e exigências estabelecidas neste Edital e seus Anexos. 

DATA DO CERTAME: 20/04/2023 - HORA: 09h. 

ENTREGA DOS DOCUMENTOS: Deverá ser encaminhada via sistema do Banco do Brasil site (www.licitacoes-e.com.br) 

n° 993813 até o dia 20 de abril de 2023 às 08h45. O Edital poderá ser retirado no site eletrônico (www.alesc.sc.gov.br/licitacao) 

ou na Coordenadoria de Recursos Materiais, localizada na Av. Mauro Ramos n° 300, Unidade Administrativa Deputado Aldo 

Schneider, no 8°, Sala 804 - Centro – Florianópolis/SC. 

Oberdan Francisco Ferrari 

Coordenador de Licitações e Contratos 

Florianópolis/SC, assinado e datado digitalmente. 

Processo SEI 22.0.000030203-5 
 

 

EXTRATOS  
 

EXTRATO N° 354/2023 

REFERENTE: 01° Termo Aditivo, celebrado em 27/03/2023, referente ao Contrato N° 035/2022, cujo objeto é a contratação de 

empresa especializada em sistema de registro de ponto biométrico mobile, por georeferenciamento e reconhecimento facial. 

CONTRATANTE: Assembleia Legislativa do Estado de Santa Catarina (ALESC). 

CONTRATADA: Psainfo Prestação de Serviços de Informática. 

CNPJ: 21.935.427/0001-51. 

OBJETO: O presente Termo Aditivo tem por finalidade prorrogar a vigência contratual por mais 12 (meses) do item 01 da 

tabela constante no subitem 3.1.1 do Contrato Original, reproduzido na tabela abaixo, a contar de 20/05/2023 até 19/05/2024. 

Item Qtde. Unidade Descrição 
Valor Unit. 

(R$) 
Valor Total 

(R$) 

01 100/mês 
Licenças 

Colaboradores 
SOLUÇÃO DE CONTROLE DE REGISTRO DE PONTO 

ELETRÔNICO 
4,80 5.760,00 

Alterar a razão social da Contratada, conforme informado por seu representante (0662007) e consoante aprovado pela 

Diretoria-Geral (0663844), de modo que: 

Onde se lê: 

1.2. CONTRATADA: PSAINFO PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE INFORMÁTICA, inscrita no CNPJ sob o 

n° 21.935.427/0001- 51; telefone (48) 991110697; com sede na Rod. José Carlos Daux, 4150, Salas 1 e 2, Saco Grande, 

Florianópolis, SC, CEP 88032-005; endereço eletrônico: comercial@pontoicarus.com.br, neste ato representada por 

Romero Pedro de Alcântara, proprietário. 

Leia-se: 

1.2. CONTRATADA: SAFE CONSIG TECNOLOGIA DA INFORMAÇÃO LTDA., inscrita no CNPJ sob o 

n° 21.935.427/0001- 51; telefone (48) 991110697; com sede na Rod. José Carlos Daux, 4150, Salas 1 e 2, Saco Grande, 

Florianópolis, SC, CEP 88032-005; endereço eletrônico: comercial@pontoicarus.com.br, neste ato representada por 

Romero Pedro de Alcântara, proprietário. 

http://www.licitacoes-e.com.br/
http://www.alesc.sc.gov.br)/
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VIGÊNCIA: O presente termo passa a vigorar e ter efeitos, com relação ao subitem 2.1.1, a partir de 20/05/2023, e com 

relação ao subitem 2.2.2, a contar de 22/11/2022, data do registro da homologação da alteração na junta comercial (0662008). 

FUNDAMENTO LEGAL: Art. 57, II da Lei n° 8.666/93; Cláusula Quinta, item "5.4" do Contrato CL n° 035/2022; Atos da Mesa 

n° 149/2020 e n° 195/2020; e Autorização Administrativa através do despacho exarado pelo Diretor-Geral (0663844) nos 

autos do processo que tramita no SEI sob o n° 23.0.000004712-0. 

Florianópolis/SC, assinado e datado digitalmente.  

Alexandre Lencina Fagundes - Diretor-Geral 

Jean Carlos Baldissarelli - Diretor de Recursos Humanos 

Romero Pedro de Alcântara - Proprietário 

Processo SEI 23.0.000004712-0 
    

EXTRATO N° 355/2023 

REFERENTE: CONTRATO N° 020/2023 celebrado em 28/03/2023. 

CONTRATANTE: Assembleia Legislativa do Estado de Santa Catarina (ALESC). 

CONTRATADA: WeGov - Treinamento para Gestão Pública LTDA ME. 

CNPJ: 21.922.841/0001-26. 

OBJETO: Contratação de empresa especializada para realização de oficinas colaborativas para construção do planejamento 

estratégico da Assembleia Legislativa do Estado de Santa Catarina, na modalidade presencial, a serem realizadas nos dias 

29 e 30 de março de 2023 com carga horária de 16 horas. 

VALOR GLOBAL: R$28.000,00 (vinte e oito mil reais). 

VIGÊNCIA: 28/03/2023 a 27/09/2023. 

FUNDAMENTO LEGAL: Art. 25, II e § 1°, c/c art. 13, inciso VI, da Lei 8.666/93; Atos da Mesa n° 149/2020 e 195/2020; Termo 

de Inexigibilidade de Licitação n° 001/2023 (0713396); Autorização Administrativa através do despacho exarado pela 

Diretoria-Geral (0699047), nos autos do processo que tramita no SEI sob o n° 23.0.000010263-6. 

Florianópolis/SC, assinado e datado digitalmente. 

Alexandre Lencina Fagundes – Diretor-Geral 

Vitor Luiz Soares Bartelega – Diretor Administrativo 

Gabriela Flores Caldas Tamura – Representante Legal 

Processo SEI 23.0.000010263-6 
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